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Tra meno di un anno, nel luglio 2018, si ter-
rà a Notre-Dame du Mont, in Libano, il 
grande incontro internazionale di Fede e 

Luce. Fervono già i preparativi in vista di questo 
importante evento, e molte persone stanno lavo-
rando perché porti tanto frutto: trenta, sessanta 
e perfino cento volte quanto è stato seminato.

Un’équipe locale ha già trovato un albergo e sta 
approntando tutto il necessario (visti, trasporti, 
traduzioni, feste con le comunità del Libano e così 
via), per garantire un’organizzazione pratico-logi-
stica impeccabile;  far sì che le persone si sentano 
bene accolte è essenziale per la buona riuscita di 
un incontro, e so per esperienza che i nostri amici 
libanesi in questo sono dei campioni! Sono sempre 
felici di rivedere gli amici e lo manifestano ogni vol-
ta con grande calore e affetto.

Un’altra équipe si occuperà del programma 
-  che avrà come tema “Sui passi di Gesù” -  curan-
do liturgie, tempi d’insegnamento, atelier, gruppi 
di condivisione… Queste giornate devono esse-
re un’occasione d’incontro, di condivisione, for-
mazione e celebrazione, volte a rafforzare e a far 
crescere la nostra comunità internazionale, infon-
dendo in essa la forza e l’energia necessarie per 
affrontare la prossima tappa del nostro cammino. 

Un’équipe sta infine lavorando da qualche 
tempo alla revisione della Costituzione, e a que-
sto scopo si sono già svolte diverse consultazioni 

con le province; questo punto sarà parte inte-
grante del programma dell’Assemblea generale, 
insieme con la votazione delle priorità per gli anni 
2018-2023. Il Comitato di nomina invece ha già 
svolto buona parte del suo lavoro e si predispone 
a rinnovare le équipe (Consiglio d’amministrazio-
ne e Equipe di coordinamento internazionale).

Si sta facendo tutto il possibile affinché l’incon-
tro possa diventare una grande, magnifica festa 
che resterà nel ricordo di ognuno; e così al termine 
di quella settimana, tutti potranno ripartire verso 
i prossimi cinque anni, più forti e pieni di energia, 
grazie a ciò che avranno vissuto in quelle giornate 
entusiasmanti, fatte di lavoro, di festa e d’incontri. 

A luglio 2018, saranno rinnovati il Consiglio 
d’Amministrazione e l’Equipe di Coordinamento 
internazionale, che avranno il compito di guidare 
e servire Fede e Luce fino al 2023, con una chiara 
identità e missione e con priorità ambiziose, ani-
mati dal desiderio di far crescere Fede e Luce nel 
mondo e dare seguito alle aspirazioni dei giovani 
presenti al raduno in Spagna l’estate scorsa. 

Nel 2021 ci aspetta inoltre un appuntamento 
molto importante: il Giubileo del nostro movimen-
to, che cercheremo di celebrare nel modo migliore.

In poche parole, continueremo a servire, 
qualsiasi sia la nostra responsabilità, per annun-
ciare e chiamare altri, senza mai stancarci. 

Editoriale
Ghislain du Chéné
Coordinatore internazionale

Servire  
e annunciare
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D 
ans moins d’un an, en juillet 2018, la 
grande rencontre internationale de Foi 
et Lumière va avoir lieu à Notre-Dame 

du Mont, au Liban. La préparation de ce 
grand événement a déjà bien commencé et 
nombreux sont ceux qui s’activent pour que 
cette rencontre porte du fruit à raison de 
cent, ou soixante, ou trente pour un.  
 Une équipe locale a déjà trouvé un lieu 
d’hébergement et s’active pour que 
l’organisation matérielle (visas, transport, 
traductions, fêtes avec les communautés du 
Liban…) soit la meilleure possible ; se sentir 
bien accueilli contribue très largement à la 
réussite d’une rencontre, et je sais, pour y 
être allé souvent, que c’est un des points 
forts de nos amis Libanais ! Ils sont toujours 
heureux de recevoir des amis et avec tant 
d’affection et de chaleur... 
 Une équipe va se mettre au travail pour 
préparer le programme de la rencontre qui 
aura pour thème “Sur les pas de Jésus” : 
liturgies, temps d’enseignement, ateliers, 
groupes de partage… Ces journées doivent 
être une occasion de rencontre, de partage, 
de formation et de célébration, pendant 
lesquelles notre communauté internationale 
doit se renforcer et s’épanouir pour trouver 
force et énergie pour la prochaine étape de 
notre parcours. 
 Une équipe travaille déjà depuis quelque 
temps sur la révision de la Constitution, et 

plusieurs consultations ont déjà été faites avec 
les provinces ; ça sera un élément important du 
programme de l’Assemblée générale, avec le 
vote des priorités 2018-2023. Par ailleurs, le 
Comité de nomination a déjà bien travaillé et 
va préparer le renouvellement des équipes 
(Conseil d'administration et Equipe de 
coordination internationale). 
 Tout va être mis en œuvre pour que ces 
journées soient une grande et belle fête dont 
chacun se souviendra ; à la fin de la semaine, 
tous repartiront pour cinq années, forts et 
pleins d’énergie de tout ce qui aura été vécu 
pendant ces belles journées de travail, de fête 
et de rencontres. 
 En juillet 2018, un Conseil d'administration 
et une Equipe de coordination internationale 
renouvelés auront en charge de conduire et 
servir Foi et Lumière jusqu’en 2023 avec une 
identité et une mission claires, avec des 
priorités ambitieuses, avec le désir de faire 
grandir Foi et Lumière dans le monde, et avec 
la volonté de donner suite aux ambitions que 
se sont données les jeunes réunis en Espagne 
cet été. Il y aura, au cours de ces cinq années, 
une date importante, 2021 qui sera le jubilé de 
notre mouvement qu’il nous faudra fêter 
comme il se doit. 
 En résumé, nous serons tous appelés à 
continuer, quelle que soit notre responsabilité, 
à servir pour annoncer et appeler, 
inlassablement… 

Editorial 

 

Ghislain du Chéné,  
Coordinateur international 
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Des communautés Des communautés   
de Joie et de Partagede Joie et de Partage  

Reportage 

N otre carnet de route 
cette année : "Tu m’as 
appelé, me voici" nous 

emmène vers des chemins de 
vie tous différents, mais tous 
porteurs d’espérance. Nous 
sommes invités à cheminer 
chaque mois avec quelqu’un 
qui a réalisé des choses extra-
ordinaires de Samuel à Berna-
dette, de sœur Faustine à Ma-
rie ou encore Frère Roger. 
 Mais nos communautés 
vivent aussi très souvent en-
semble de très belles journées 
comme la fête de la lumière  
en février où les communau-
tés de l’Aube se sont retrou-
vées avec leur bannière et leur 
barque, accueillies par notre 
Père Évêque et les prêtres de 
l’église Saint-Martin. 
 En introduction, le père 
Évêque nous rappelle que 
c’est seulement si nous savons 
regarder de l’intérieur que 
nous pouvons découvrir toute 
la richesse d’humanité et de 
vie qu’il y a dans ces hommes 
et femmes en apparence af-
fectés d’un manque, en réalité 
porteurs d’un plus, cet amour 
de Dieu qui les transfigure. 
Cette journée fut suivie d’un 
repas festif chez les oblates de 
la cité Aviat. 
 Le 12 mars, nous voici re-
partis pour une journée régio-
nale à Notre-Dame de l’Épine. 
Quelle journée magnifique 
sous le soleil, quelle joie de 

de se retrouver avec notre fon-
datrice Marie-Hélène Mathieu 
autour du thème : "Foi et Lu-
mière : un trésor à transmettre". 
Quelle joie de partager tous 
ces trésors que nous vivons 
dans un souci de transmission, 
de célébrer l’eucharistie avec 
Mgr Guéneley  (aumônier de la 
province) et de prendre des 
nouvelles de l’ensemble des 
communautés. 
 Je terminerai par cette 
phrase de notre Père Évêque : 
"J’aime la sincérité du regard de 
nos amis de Foi et Lumière. Il n’y 
a pas de calcul, il n’y a que de la 
confiance. C’est ce que Dieu at-
tend de notre manière de vivre 
la relation avec les autres, non 
pas selon une loi, mais selon un 
amour" 

 

MARTINE WEBER   
Vice-coordinatrice "France Est pétillant" 

nous retrouver tous réunis ve-
nant d’horizons différents :      
six communautés de Troyes, 
de Reims, de la Meuse, de Ro-
milly et même de Bretagne… 
se sont retrouvées sous la pro-
tection de Marie, dans cette 
magnifique basilique, accueil-
lies par le vicaire général de 
Chalons, le Père Morlet. 
 Ensuite nous rejoignons, à 
quelques pas, la salle des pèle-
rins, pour un immense buffet 
surabondant de toutes les cou-
leurs et pour tous les appétits. 
 Le repas a permis de nous 
retrouver et de faire connais-
sance avec d’autres membres 
des communautés. Quelle joie 
de trouver des jeunes pleins 
de vie, heureux de venir à Foi 
et Lumière, que de cadeaux 
sur les visages et dans les re-
gards de chacun ! 
 Nous avions beaucoup de 
mal à nous séparer, alors nous 
nous sommes dit : "À l’année 
prochaine !" 
 Vendredi 7 et samedi 8 
avril, assemblée provinciale à 
Nancy, encore une occasion 

PPETITEETITE  CHRONIQUECHRONIQUE    
DEDE  LALA  PROVINCEPROVINCE    

"F"FRANCERANCE  EESTST  PPÉTILLANTÉTILLANT""  

La province La province   
"France Est Pétillant" "France Est Pétillant" 

compte 29 communautéscompte 29 communautés  

Reportage

Comunità di
Gioia e Condivisione

Il carnet de route di quest’an-
no, dal titolo “Mi hai chia-
mato, eccomi”, ci conduce 

su sentieri di vita diversi ma tut-
ti portatori di speranza. Ogni 
mese siamo invitati a cammi-
nare con una persona che ha 
compiuto cose straordinarie, da 
Samuele a Bernadette, da suor 
Faustina a Maria, o ancora Frère 
Roger.

Ma accanto alle riunioni 
mensili, le nostre comunità or-
ganizzano molto spesso bellissi-
me giornate da vivere insieme, 
come ad esempio la Festa del-
la Luce dello scorso febbraio, 
quando le comunità dell’Aube, 
con barca e stendardo, sono 
state accolte dal nostro Vesco-
vo e dai sacerdoti della chiesa di 
Saint Martin a Troyes.

Nella sua introduzione, il Ve-
scovo ci ha ricordato che solo 
con gli occhi del cuore possiamo 
scoprire la grande ricchezza di 
umanità e di vita presente nelle 
persone che sembrano affette 
da una carenza, ma sono in re-
altà portatrici di qualcosa in più: 
l’amore di Dio che le trasfigura. 
La giornata è quindi proseguita 
con un pranzo squisito presso le 
suore oblate della “cité Aviat”.

Il 12 marzo, siamo ripartiti 
in pellegrinaggio con la regione 
a Nostra –Signora  della Spina. 
Che magnifica giornata piena 

Breve cronaca  
della provincia  

“France est pétillant” 

la provincia
“France est pétillant”

conta 29 comunità 

di sole, e che gioia trovarci tutti 
riuniti da strade diverse: sei co-
munità provenienti da Troyes, 
da Reims, dalla Mosa, da Ro-
milly e persino dalla Bretagna, 
si sono incontrate sotto la pro-
tezione di Maria nella splendida 
basilica, dove sono state accolte 
da Padre Morlet, vicario gene-
rale di Chalons. 

Più tardi, ci siamo recati alla 
vicina sala del pellegrino, dove 
ci attendeva un ricco e colora-
tissimo buffet per tutti i gusti e 
tutti i palati.  

Il pranzo ci ha permesso di 
fare conoscenza con i membri 
delle altre comunità. Che gio-
ia incontrare giovani pieni di 
vita, felici di fare parte di Fede 
e Luce; quanti regali in quegli 
sguardi e in quei sorrisi! 

E poiché ci dispiaceva do-
verci salutare, ci siamo detti: 
“All’anno prossimo!”

Venerdì 7 e sabato 8 aprile si 
è tenuta l’assemblea provinciale 
a Nancy; un’altra occasione per 

ritrovarci con la nostra fonda-
trice Marie-Hélène Mathieu a 
riflettere sul tema: “Fede e Luce: 
un tesoro da trasmettere”. Che 
gioia condividere i tesori che vi-
viamo e che vogliamo trasmet-
tere, celebrare l’Eucarestia con 
Mons. Guéneley (assistente del-
la provincia) e ricevere notizie 
delle altre comunità.

Vorrei concludere con una 
frase del nostro Vescovo:

“Amo la sincerità dello sguar-
do dei nostri amici di Fede e 
Luce. È pieno di fiducia e non 
cerca il proprio tornaconto. È 
ciò che Dio si aspetta dal nostro 
vivere in relazione con gli altri, 
non secondo la legge degli uo-
mini, ma secondo l’amore”.

MARTINE WEBER
Vice-coordinatrice di  

"Francia Est Pétillant"
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 La partie suivante du pro-
gramme était l'adoration du 
Saint Sacrement, préparée par 
la communauté de Krotoszyn. 
Tout le monde a eu la chance 
de se confesser. 
 Après l'adoration, les retrai-
tants ont participé à la messe 
qui a été concélébrée par les 
P è r e s  S z y m o n  R y b a k
(aumônier de la communauté 
de Krotoszyn) et Tomasz Płó-
ciennik, (recteur du sanctuaire 
de Lutynia).  
 Après la fête spirituelle, le 
temps de la fête du corps est 
venu. Tout le monde est allé 
dîner. Ensuite, nous nous som-
mes promenés dans le parc.  
 À l'heure de la Divine Misé-
ricorde (15 heures, en souve-

La province  
"Pologne Ouest"  

compte 25 communautés 

L a retraite des membres 
des communautés Foi 
Lumière de l'ancienne 

région de la "Sainte Famille" 
qui réunit les communautés 
du diocèse de Kalisz a eu lieu 
les 10 et 11 mars 2017. Il y 
avait 57 participants venant 
de Krotoszyn, Ostrów Wiel-
kopolski et Pleszew. Les re-
traitants se sont retrouvés  à 
la maison paroissiale de 
l'église Sainte Tekla. Ensuite, 
ils ont assisté au Chemin de 
Croix préparé par la commu-
nauté d'Ostrów. 
 Le samedi, la journée a 
commencé avec le Père Szy-
mon Rybak, aumônier de la 
communauté d'Ostrów. Il a 
donné une conférence sur le 
thème de la retraite qui était 
"Va et témoigne". Ensuite, le 
moment du partage est ve-
nu. En petits groupes, nous 
avons été invités à répondre 
à des questions sur la confé-
rence donnée. Certaines dis-
cussions ont duré tellement 
longtemps que les membres 
ont été invités à mettre fin 
au temps de partage. 

Retraite 
à  
Dobrzyca  

Reportage 

nir de la mort de Jésus) nous 
avons dit le chapelet de la Di-
vine Miséricorde, puis il y a eu 
la pause avec café et  biscuits. 
 Le temps de dire au revoir 
devait enfin venir. Le Père To-
masz nous a donné sa béné-
diction. Tout le monde a reçu 
une image préparée par la 
communauté de Pleszew. 

      BARYŁA 
    Communauté "Przemienienie"  

(Transfiguration), Krotoszyn 

Reportage

Ritiro a 
Dobrzyca

Il 10 e l’11 marzo 2017 si è te-
nuto il ritiro dei membri di 
Fede e Luce dell’ex regione 

“Sacra Famiglia”, che riunisce le 
comunità della diocesi di Kalisz. 
57 partecipanti, venuti da Kro-
toszyn, Ostrów Wielkopolski 
e Pleszew, si sono ritrovati alla 
casa parrocchiale della chiesa di 
Santa Tecla ed  hanno celebrato 
insieme la Via Crucis, preparata 
dalla comunità di Ostrów.

La giornata di sabato si è 
aperta con la Parola di Padre 
Szymon Rybak, assistente della 
comunità di Ostrów, sul tema 
del ritiro: “Va’ e porta la tua 
testimonianza”. Al momento 
della condivisione, siamo sta-
ti invitati a dividerci in piccoli 
gruppi e a rispondere ad alcune 
domande legate ai contenuti 
della  Parola. Ne sono nati di-
battiti così prolungati, che in 
alcuni casi si è reso necessario 
invitare le persone a concludere 
i lavori per sopraggiunti limiti di 
tempo.  

la provincia
“polonia ovest”

conta 25 comunità 

Il programma è proseguito 
con l’adorazione del Santissimo 
Sacramento, preparata dalla co-
munità di Krotoszyn, e ognuno 
ha avuto la possibilità di vivere 
la Riconciliazione.

All’adorazione è seguita la 
messa, concelebrata da Padre 
Szymon Rybak e da Padre To-
masz Płóciennik, rettore del 
santuario di Lutynia.

E dopo avere nutrito lo spiri-
to era giunta anche l’ora di nu-
trire il corpo, e così tutti si sono 
avviati insieme a pranzo.  Poco 
più tardi, abbiamo fatto una 
passeggiata nel parco. 

All’ora della Divina Miseri-
cordia (le tre del pomeriggio, 

in ricordo dell’ora in cui morì 
Gesù), abbiamo recitato la co-
roncina a Gesù Misericordioso. 
A una pausa con caffè e biscotti 
è seguito il momento dei salu-
ti, quando Padre Tomasz ci ha 
impartito la benedizione finale 
e ognuno ha ricevuto in dono 
un’immaginetta realizzata dalla 
comunità di Pleszew

BARYŁA
Comunità "Przemienienie"

(Trasfigurazione), Krotoszyn



66 

 

L e pèlerinage Foi et Lu-
mière de la province 
"France Centre" a réuni 

près de 400 personnes  à Li-
sieux du 29 avril au 1er mai. 27 
communautés se sont ras-
semblées pour vivre ce temps 
de fête, de partage et de priè-
re auprès de sainte Thérèse 
de l'Enfant Jésus et de ses pa-
rents saints Louis et Zélie 
Martin. Depuis plusieurs mois 
chacun a préparé son cœur 
en confectionnant roses et 
bâtons du pèlerin où sont 
inscrits les prénoms de ceux 
qui font partie de la commu-
nauté et de ceux qui sont au-
jourd'hui auprès du Père. 
 La parole de Thérèse : 
"Jésus, je veux t'aimer comme 
un petit enfant", fut le thème 

qui nous guida durant ces 
trois jours. 
 Au cours de la cérémonie 
d'ouverture à la basilique en 
présence de Mgr Le Boulc'h, 
évêque de Coutances et de 
notre aumônier provincial 
Thierry, chaque communauté 
(représentée par une person-
ne ayant un handicap, appe-
lée "cœur de communauté", 
par le coordinateur, et un pa-
rent ou un ami) est venue à 
l'appel du vice-coordinateur 
déposer roses et bâtons au-
tour du cierge, représentant 
Jésus, Lumière du monde. 
 Au cours de la veillée spi-
rituelle du samedi soir fut 
évoquée chacune des étapes 
de la vie de sainte Thérèse, 
une vie marquée par une joie 

profonde, un amour incondi-
tionnel et une confiance tota-
le en Jésus et en Marie. Avec 
sainte Thérèse, nous avons 
chanté et dansé la joie de se 
savoir aimé de Dieu comme 
des petits enfants. Quelle am-
biance a l'évocation de la nei-
ge qui est tombée le jour de 
son entrée au Carmel ! Les 
flocons, matérialisés par une 
centaine de ballons blancs 
ont voltigé au-dessus de nos 
têtes. 
 La messe dominicale fut 
célébrée à la basilique avec 
tous les autres pèlerins venus 
à Lisieux. Accueillies chaleu-
reusement  par le chapelain 
et le recteur de Lisieux, les 
communautés ont participé à 
la procession d'entrée, au ser-
vice de l'autel et à la proces-
sion des offrandes. "L'amour 
de Dieu est si merveilleux" fut 
chanté et gestué par l'ensem-
ble des participants à la fin de 
la célébration. 
 L'après-midi fut consacré 
aux visites et aux ateliers. 
Pendant que certains en com-
munauté visitaient la maison 
d'enfance de Thérèse aux 
Buissonnets ou le Carmel, 
d'autres se sont répartis à 
tour de rôle dans deux grou-
pes de partage-témoignage : 
"parents" animé par Mgr Bou-
langer et "amis" animé par 
Céline Doudelle, Philippe, jeu-
ne homme ayant un handicap 
et Myriam, amie de Foi et Lu-
mière. Pendant ce temps les 

Reportage 

Chez la petite Thérèse 

Reportage

A casa della  
piccola Teresa

Il pellegrinaggio di Fede e 
Luce della provincia “Francia 
Centro” ha riunito a Lisieux 

circa 400 persone, dal 29 aprile 
al 1o maggio.  27 comunità si 
sono ritrovate per vivere questo 
tempo di festa, di condivisione e 
di preghiera, nel paese di santa 
Teresa del Bambino Gesù e dei 
suoi genitori, santi Luigi e Zelia 
Martin. Da diversi mesi ognuno 
aveva iniziato a preparare il suo 
cuore in previsione dell’evento, 
creando rose di carta e bastoni 
del pellegrino, con i nomi dei 
membri della propria comuni-
tà e di coloro che oggi sono già 
presso il Padre. 

La frase di Teresa: “Gesù, ti 
voglio amare come un bambi-

no” è stato il tema che ci ha gui-
dato in questi tre giorni.

Durante la cerimonia di 
apertura nella basilica, le comu-
nità, (ciascuna rappresentata 
da una persona disabile, detta 
“cuore di comunità”, dal co-
ordinatore e da un genitore o 
amico) sono state chiamate ad 
una ad una dal vice-coordinato-
re, ed  hanno deposto a turno le 
rose e i bastoni intorno al cero, 
simbolo di Gesù, Luce del mon-
do. La messa è stata celebrata 
da Mons. Le Boulc’h, vescovo 
di Coutances, e dal nostro assi-
stente provinciale, Thierry.

Durante la veglia spirituale 
del sabato sera, abbiamo rievo-
cato le diverse tappe della vita 

di santa Teresa; una vita animata 
da una profonda gioia, un amore 
incondizionato e una fiducia to-
tale in Gesù e Maria. Insieme a 
santa Teresa abbiamo cantato e 
danzato la gioia di sentirci amati 
da Dio come bambini. E che at-
mosfera si è creata, alla rievoca-
zione della neve caduta il giorno 
della sua entrata al Carmelo: 
simboleggiata da tanti palloncini 
bianchi, apparsi come d’incanto, 
che volteggiavano e danzavano 
sopra le nostre teste! 

La liturgia domenicale è sta-
ta officiata nella basilica con 
tutti gli altri pellegrini. Accolte 
calorosamente dal cappellano 
e dal rettore di Lisieux, le co-
munità hanno partecipato alla 
processione d’entrata, al servi-
zio dell’altare e alla processione 
offertoriale. "L'amour de Dieu 
est si merveilleux" (L’amore di 
Dio è così meraviglioso) è stato 
il canto intonato e gestuato dai 
partecipanti, al termine della ce-
lebrazione.

Il pomeriggio è stato dedica-
to alle visite e agli atelier. Men-
tre alcuni  gruppi di comunità 
visitavano il Carmelo o la casa 
d’infanzia di Teresa ai Buisso-
nets, altri si sono alternati in due 
gruppi di condivisione-testimo-
nianza: uno formato da“Geni-
tori”, animato da Mons. Boulan-
ger, e l’altro da“Amici”, animato 
da Céline Doudelle, da Philippe, 
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la provincia
“Francia centro”

conta 32 comunità 

giovane disabile, e da Myriam, 
amica di Fede e Luce.  Nel frat-
tempo,  i “cuori di comunità” 
hanno preso parte a diversi 
atelier: di danza, canti mimati, 
decorazione … Per tutti sono 
stati momenti d’incontro e di 
condivisione molto forti, come 
quando Myriam ha testimonia-
to: “Per me Fede e Luce è una 
priorità, non mi perdo mai una 
riunione. Fede e Luce mi per-
mette di vivere lo straordinario 
nell’ordinario della mia vita”.

La serata di domenica, ani-
mata da Toche il pagliaccio, è 
stata un’esplosione di gioia e di 
risate, che hanno accompagna-
to i festeggiamenti di ben quat-
tro anniversari:
- i 140 anni di nascita di Zelia, 

mamma di Teresa,
- i 130 anni a ricordo dell’in-

contro di Teresa con papa 
Leone XIII in Vaticano; in-
contro mimato con molta 
intensità dai membri della 
comunità “Ramo di Speran-
za”.

- I 120 anni della salita al cie-
lo  di Teresa, simbolizzata 
dal bastone del pellegrino, 
segno  di comunione fra i 
membri della comunità e co-
loro che sono già in Cielo.

- I 20 anni di proclamazione di 
Santa Teresa a dottore della 
Chiesa.
Mentre venivano proiettate 

le foto delle comunità di tutto 
il mondo, alcuni di noi sfilava-
no lungo le navate indossando 
costumi con i colori dei cinque 
continenti. 

Ad ogni tappa dedicata a un 
diverso anniversario, i “cuori di 
comunità” portavano un piano 
della torta, accolti da una piog-
gia di applausi e dai nostri can-
ti; abbiamo cantato con tutto il 
cuore. è stata una serata piena 

pioggia di rose”, diceva Teresa. 
Tutti questi petali di rosa sono 
tesori che portiamo a casa con 
noi. Sono quelli della fiducia, 
della gioia, della tenerezza, del-
la speranza, dell’amore e  della 
misericordia di Dio per tutti gli 
uomini e per ciascuno di noi. 
Sono le grazie che vogliamo ve-
dere fiorire e spandersi in noi, 
intorno a noi e nel mondo. Così 
siamo ripartiti come bambini, 
fiduciosi nell’amore di Gesù 
come lo fu Teresa. Grazie a san-
ta Teresa e ai suoi genitori Luigi 
e Zelia per averci regalato que-
ste tre belle giornate.

CHRISTIAN E  
MAURICETTE GEFFARD  
Coordinatori di provincia

di allegria e coloratissima, con 
tutti quei foulard dai diversi co-
lori, indossati dai membri delle 
varie comunità.

Il lunedì mattina, dopo una 
visita guidata alla basilica, a cui 
hanno preso parte alcuni di noi, 
ci siamo ritrovati tutti nella crip-
ta per la cerimonia d’invio. “Che 
la pace fiorisca nel tuo cuore” è 
stato il messaggio che ognuno 
ha trasmesso al suo rientro, do-
nando una delle nostre rose a 
una persona che non aveva par-
tecipato al pellegrinaggio. 

Infine, i coordinatori di pro-
vincia hanno consegnato ad 
ogni comunità il bastone di 
un’altra, assegnando loro la 
missione di creare una comu-
nione di preghiera e legami d’a-
micizia.

“Passerò il mio Cielo a fare 
del bene sulla terra. Dopo la 
mia morte, farò cadere una 
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"cœurs de communauté" ont 
participé à différents ateliers : 
danse, chants mimés, décora-
tion… Ce furent pour chacun 
des moments forts de ren-
contre et de partage lorsque 
par exemple Myriam témoi-
gna :  "Pour moi, Foi et Lumière 
est une priorité, je ne rate jamais 
une réunion. Foi et Lumière me 
permet de vivre l'extraordinaire 
dans l'ordinaire de ma vie". 
 La veillée du dimanche soir 
fut une explosion de joie, de 
rire animée par le clown Toche 
durant laquelle nous avons fê-
ter différents anniversaires : 
 les 140 ans de l'entrée 

dans la vie de Zélie, ma-
man de Thérèse, 

 les 130 ans de la ren-
contre de Thérèse au Vati-
can avec le pape Léon XIII. 
Rencontre qui fut jouée 
avec beaucoup d'intériori-
té par les membres de la 
communauté du "Rameau 
d'Espérance". 

 les 120 ans de l'entrée 
dans la vie éternelle de 
Thérèse symbolisée par le 
bâton du pèlerin, lien de 
communion entre les 
membres de la commu-
nauté et ceux qui sont au 
Ciel. 

 les 20 ans de proclamation 
de Ste Thérèse docteur de 
l'Eglise. 

 Pendant que des photos 
des communautés du monde 
entier étaient projetées, des 
personnes costumées aux 
couleurs des cinq continents 
défilaient dans les allées. 
 A chacune des étapes des 
anniversaires étaient appor-
tés, sous les applaudisse-
ments et les chants,  les diffé-
rents étages du gâteau  par 
des "cœurs de communauté". 
Nous avons chanté de tout 
notre cœur. Ce fut une soirée 
pleine de gaieté et très colo-
rée avec tous les foulards de 
couleurs différentes que por-

taient chaque membre des 
différentes communautés. 
 Le lundi matin après la 
visite guidée de la basilique 
pour certains, nous nous 
sommes retrouvés à la crypte 
pour la cérémonie d'envoi. 
"Que la paix fleurisse dans ton 
cœur", tel fut le message que 
chacun a transmis à son re-
tour en offrant une des roses 
reçues à une personne qui 
n'était pas présente à Lisieux. 
 Puis les coordinateurs de 
la province ont remis à cha-
que communauté le bâton 
d'une autre communauté 
avec pour mission de créer 
une communion de prière et 
des liens d'amitié. 
 "Je passerai mon Ciel à faire 
du bien sur la terre. Après ma 
mort, je ferai tomber une pluie 
de roses" disait Thérèse. Tous 
ces pétales de rose sont au-
tant de trésors que nous em-
portons. Ce sont ceux de la 

confiance, de la joie, de la 
tendresse, de l'espérance, de 
l'amour, de la miséricorde de 
notre Dieu pour tous les hom-
mes et pour chacun d'entre 
nous. Ce sont les grâces que 
nous voulons voir fleurir et 
s'épanouir en nous, autour de 
nous et dans le monde . Aussi 
nous sommes repartis com-
me des petits enfants que 
nous sommes, confiants dans 
l'amour de Jésus comme le 
fut Thérèse. Merci à sainte 
Thérèse et à ses parents Louis 
et Zélie de nous avoir offert 
ces trois belles journées. 
 

CHRISTIAN ET MAURICETTE  
GEFFARD  

Coordinateurs de la province 

 

La province "France Centre" 
compte 32 communautés 
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Un ritiro Arcobaleno

Quest’anno il nostro riti-
ro era incentrato sulla 
parabola del seminato-

re (Mt 13, 1-23); un tema mol-
to bello, che si prestava a molte 
espressioni visive, canti, piccoli la-
vori manuali e animazioni di ogni 
tipo. Con l’assistente spirituale di 
quest’anno, padre Pol, abbiamo 
preparato il terreno, seminato 
il campo, pazientato, abbiamo 
osservato crescere i germogli e 
finalmente raccolto i frutti.

A partire dal primo giorno, 
la cappella è stata trasformata 
in un giardino fiorito; un’idea 
formidabile!  Tre cartelloni e 
una scenografia  in svolgimen-
to, illustravano le nostre medi-
tazioni: Gesù che cammina e 
ci chiama a seguirlo, poi Gesù 
che con il nostro aiuto sparge 
i semi in ogni direzione, infine 
un albero che fiorisce e si carica 
di tutti i frutti che portiamo. Il 
canto “Le semeur est sorti” (Il 
seminatore è uscito) ha accom-
pagnato le diverse sequenze.

Purtroppo, questo breve 
riassunto non basta da solo a 
descrivere l’atmosfera, il calore 
degli incontri e i tempi di pre-
ghiera che abbiamo vissuto.

Ogni tappa del percorso 
rivelava uno dei tredici tesori 
che siamo andati progressi-
vamente scoprendo nel corso 
della prima serata. Questi te-
sori hanno scandito il ritmo 
del ritiro e hanno fatto sì che 
ognuno, a turno, vi potesse 
prendere parte attivamente.

L’ultimo giorno, la linfa ha 
ripreso a fluire nell’albero che 
era inaridito, portando frut-
ti in abbondanza: tutti i frutti 
che lo Spirito ci dona, secondo 
la personalità di ciascuno (Gal 
5, 22-23).

Eravamo circa quaranta 
persone, provenienti da oltre 
dieci comunità. Alcuni erano 
partecipanti abituali di questi 
ritiri, per altri invece, si è trat-
tato di una vera scoperta.

L’équipe di animazione è 
già impegnata nella prepara-
zione di due ritiri, che si terran-
no… nel 2018! Che meraviglia 
hanno suscitato in me i tesori 
d’immaginazione, le trovate 
originali, le spille personalizza-
te, gli innaffiatoi nelle camere, 
i tesori nascosti, i frutti dello 
Spirito, il giardino nella cappel-
la, il racconto del giardiniere, i 

ciondoli a forma di cuore, i li-
bretti e i CD dei canti, la caccia 
al tesoro, i piccoli ceri… Chiedo 
scusa se ho dimenticato qual-
cosa. 

Mille grazie all’équipe che 
lavora tutto l’anno per prepa-
rare questi ritiri, che ci regala-
no due weekend di grazia.

CHRISTIAN DELVAUX
Tratto dalla rivista belga 

"Grand large", luglio 2017

Reportage
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 Chaque phase de notre 
parcours était précisée par un 
des treize trésors que nous 
avions découverts le premier 
soir. Ces cadeaux rythmaient 
la retraite et permettaient à 
chacun d’y participer active-
ment, à tour de rôle.  
 Le dernier jour, l’arbre qui 
était mort a vu sa sève mon-
ter et a porté des fruits en 
abondance : tous les fruits 
que l’Esprit de Dieu nous don-
ne, chacun selon notre per-
sonnalité (Ga 5 :22,23) 
 Nous étions une petite 
quarantaine provenant de 
plus de dix communautés dif-
férentes. Certains étaient des 
habitués de ces retraites, et 
pour d’autres, c’était une 
vraie découverte. 
 L’équipe d’animation pré-
pare déjà maintenant les 
deux retraites de… 2018 ! J’ai 
été émerveillé devant les tré-
sors d’imagination, les trou-
vailles originales, les multiples 
bricolages tels que badges 
personnels, arrosoirs dans les 
chambres, trésors cachés, 
fruits de l’Esprit, jardin de la 
chapelle, conte du jardinier, 
cœurs en pendentif, carnets 

C 
ette année, la retraite 
était basée sur la para-
bole du semeur (Mt 13, 

1-23). Un tout beau thème 
qui permettait beaucoup 
d’expressions visuelles, 
chants, bricolages, anima-
tions de tous genres. Avec 
l’aumônier de cette année, le 
père Pol, nous avons nettoyé 
le sol, jardiné, semé, pa-
tienté, regardé pousser, re-
cueilli les fruits et j’en passe. 
 Dès le premier soir, la cha-
pelle a été transformée en 
jardin de fleurs. Superbe 
idée !  
 Trois panneaux et un dé-
cor évolutif soutenaient nos 
réflexions : Jésus qui marche 
et nous appelle à le suivre, 
puis Jésus qui sème à tout 
vent, avec notre aide, enfin 
un arbre qui fleurit et porte 
tous les fruits que nous ap-
portons. Le tout exprimé en 
mots par le chant "le semeur 
est sorti".  
 Ce bref résumé ne peut 
malheureusement pas trans-
mettre l’ambiance, la chaleur 
des rencontres, les moments 
de prière que nous y avons 
vécus. 

et CD de chants, jeu de piste, 
lumignons… (désolé pour 
tout ce que j’ai oublié).  
 Mille mercis à l’équipe qui 
porte ces retraites tout au long 
de l’année, pour aboutir à ces 
deux week-ends de grâce.  

CHRISTIAN DELVAUX 
Extrait de la revue  

"Grand large" de Belgique, juillet 
2017 

Une retraite Arc en Ciel 

Reportage 

La province "Belgique" 
compte 31 communautés 

la provincia
“Belgio”

conta 31 comunità 
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Rientrati pieni di entusiasmo dal pellegrinaggio in-
ternazionale di Lourdes del 1991, alcuni membri di 
Fede e Luce del Belgio desideravano proseguire,  oltre 
le riunioni abituali, i tempi forti che avevano vissuto. 
Ispirandosi alle iniziative dell’Arca, Josiane Josselet 
(†), Suor Emilienne, Jeannine Renard progettarono 
insieme ad altri un ritiro in binomio, rivolto a perso-
ne con un handicap mentale, ciascuna accompagna-
ta da un genitore o un amico desideroso non solo di 
affiancare, ma  di vivere questa esperienza insieme 
al ragazzo.  
Fin dal primo incontro nel 1992, questi weekend atti-
rarono molte persone, e l’interesse suscitato crebbe 
a tal punto, che fu necessario organizzare due ritiri 

all’anno… e ancora non bastano ad “esaurire” le frequenti liste d’attesa! La stragrande maggio-
ranza delle comunità belghe ha già partecipato a queste giornate privilegiate, inviandovi i loro 
membri, in totale circa 1.000 persone! 
Una speciale équipe di 8-10 persone è impegnata tutto l’anno nella preparazione dei due ritiri di 
tre giorni ciascuno. Grazie alla complementarità dei doni di ciascuno, la squadra è un’autentica 
fucina, dove le idee prendono forma per realizzare ogni tipo di allestimento e di animazione: canti 
adeguati al tema, piccoli lavori manuali, simboli, decorazioni, spille originali, tesori, fiori, cacce al 
tesoro… Tutto conduce alla preghiera, ai tempi di silenzio e alla riflessione. Tutto è finalizzato ad 
approfondire un brano di vangelo, cioè a far sì che le persone scoprano insieme il messaggio di 
Gesù e vivano della sua Parola, arricchendo la propria vita e quella degli altri.
Un ringraziamento speciale all’équipe attualmente in carica per il suo servizio, che permette a 
tante persone di vivere momenti straordinari.
Non avete mai partecipato? Volete organizzare un ritiro Arcobaleno? Contattate la segre-
teria Fede e Luce del Belgio: secretariatflbelgique@gmail.com
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Une retraite Arc en Ciel, qu'est-ce que c'est ? 
 

 
Rentrant enthousiastes du pèlerinage interna-

tional de Lourdes en 1991, quelques membres 
de Foi et Lumière Belgique ont souhaité conti-
nuer les temps forts qu’ils y avaient vécus, en 
plus des réunions habituelles. S’inspirant de ce 
qui se faisait à l’Arche, Josiane Josselet (+), Soeur 
Emilienne, Jeannine Renard et quelques autres 
ont imaginé une retraite en duo, c’est-à-dire 
avec des personnes ayant un handicap mental 
accompagnées d’un parent ou d’un(e) ami(e). 
Cette personne ne vient pas pour accompagner 
la personne différente, mais vient vivre avec elle 
la retraite. 
 

Dès la première retraite en 1992, le principe attira pas mal de monde et l’intérêt de ces week-
ends se développa si bien qu'il fallut organiser deux retraites par an. Et il y a souvent des listes 
d’attente ! Pratiquement toutes les communautés de Belgique y ont envoyé de leurs membres. 
Près de 1.000 personnes ont déjà profité de ces jours privilégiés !  
Actuellement, une équipe de 8 à 10 personnes prépare toute l’année durant, les 3 jours de re-
traite, chacune des personnes selon ses dons. Grâce à la complémentarité de l’équipe, les idées 
fusent comme un feu d’artifice dans le choix des préparations, des animations : chants adaptés 
au thème, bricolages, symboles, décorations, badges originaux, trésors, fleurs, jeux de piste… 
aboutissant dans la prière, les temps de silence et la réflexion. Tout est mis en œuvre pour ap-
profondir ensemble un passage de l’évangile, c’est-à-dire découvrir le message de Jésus, vivre 
de sa Parole pour enrichir sa vie et celle des autres.  
Merci à toute l’équipe actuelle pour son service qui permet à beaucoup de vivre des moments 
exceptionnels.  
Vous n’avez encore jamais participé ? Vous voulez organiser une retraite Arc en Ciel ?  
Contactez le secrétariat Foi et Lumière de Belgique : secretariatflbelgique@gmail.com 
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au thème, bricolages, symboles, décorations, badges originaux, trésors, fleurs, jeux de piste… 
aboutissant dans la prière, les temps de silence et la réflexion. Tout est mis en œuvre pour ap-
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de sa Parole pour enrichir sa vie et celle des autres.  
Merci à toute l’équipe actuelle pour son service qui permet à beaucoup de vivre des moments 
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Contactez le secrétariat Foi et Lumière de Belgique : secretariatflbelgique@gmail.com 

Un ritiro Arcobaleno: di cosa si tratta?
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sité à notre service pour nous 
accueillir. 
 Le Père Michel Henrie, re-
présentant de l’évêque de 
Meaux a passé la journée 
avec nous ainsi que plusieurs 
aumôniers et diacres de nos 
communautés et que notre 
aumônier provincial, Père Al-
bert Gambart . 
 Une religieuse chinoise, de 
passage à Paris et envoyée 
par Marie-Hélène Mathieu a 
été émerveillée de ce qu’elle a 
vu et vécu parmi nous. Quatre 
jeunes lycéennes accompa-
gnées de leur catéchiste ont 
bien profité des jeux. Prions 
pour qu’elles rejoignent nos 
communautés. Un clown a 
échangé ses coordonnés avec 
un de nos amis. 
 Quant à nous, nous avons 
été heureux de retrouver des 
connaissances d’autres com-
munautés, de pouvoir passer 
du temps ensemble, de jouer 
aux différents jeux originaux 
proposés par nos membres 
imaginatifs et inspirés, de 
pouvoir fêter et célébrer en 

M 
algré le froid et le 
week-end prolongé 
propice aux départs, 

nous avons réussi à réunir 
320 membres de notre pro-
vince "Paris et le Levant" et 
quelques invités : vingt mem-
bres de la pastorale des Per-
sonnes Handicapées de 
Meaux, quatre musiciens du 
groupe "Jéricho" et quatre 
clowns de l’association 
"Clown’Espérance". 
 Cette rencontre avait pour 
but de nous rendre visibles 
dans un lieu non investi de la 
province, autour de la petite 
braise encore rougeoyante de 
la communauté "Notre Dame 
de la Porte Etoilée" à Lagny-
sur-Marne dans un esprit fes-
tif, en éclatant les commu-
nautés en trinômes pour fa-
voriser les rencontres et les 
échanges. 
 Un établissement scolaire 
des frères maristes nous a gé-
néreusement ouvert ses por-
tes. Frère Tony à fond avec 
nous pour ce projet a mis 
tous ses talents et sa généro-

mélangeant nos couleurs de 
foulard. 
 Le froid a favorisé le mou-
vement, nous ne nous som-
mes pas attardés aux tables 
qui étaient installées dehors. 
L’espace a favorisé la fluidité 
des mouvements. 
 L’organisation : buvette et 
boissons chaudes, quelques 
salles pour des ateliers au 
chaud, et pour se reposer, se 
changer, se soigner ; visite de 
la chapelle avec jeu sur la dé-
couverte des vitraux mariaux, 
fond musical pour ceux qui 
veulent prier. Des ateliers de 
travaux manuels : fresque du 
bon berger avec peinture au 
doigt, confection de moutons 
souvenir. Des ateliers "travaux 
du berger" avec un labyrinthe 
géant, pour aller chercher la 
brebis perdue, des parcours   
d' obstacles pour conduire le 
troupeau à l’alpage, les "kims 
toucher" pour reconnaitre les 
instruments du berger, les 
"chamboules tout" pour éloi-
gner les loups du troupeau et 
aussi le travail de la bergerie 

Reportage 

  "Paris et le Levant", ça bouge ! 

Reportage

“Parigi e il Levante”, 
qualcosa si muove!

Nonostante il freddo e il 
weekend lungo, ideale 
per le partenze, siamo 

riusciti a radunare 320 membri 
della nostra provincia, “Parigi 
e il Levante”, nonché diversi 
invitati: venti membri della Pa-
storale delle Persone Disabili di 
Meaux, quattro musicisti della 
band “Jericho” e quattro clown 
dell’Associazione “Clown’E-
spérance”.

Con questo incontro desi-
deravamo acquisire maggiore 
visibilità in una località poco 
“battuta” dalla provincia; così 
ci siamo raccolti in spirito di fe-
sta a Lagny-sur-Marne, intorno 
alla brace, piccola ma ancora 
incandescente, della comuni-
tà “Notre Dame de la Porte 
Etoilée" (Madonna della Por-
ta Stellata) e, per favorire gli 
incontri e gli scambi, abbiamo 
suddiviso le comunità in trino-
mi.

Un Istituto scolastico dei 
frati maristi ci ha generosa-
mente aperto le porte. Frate 
Tony, che si è impegnato a fon-

do insieme a noi in questo pro-
getto, ha messo a disposizione 
tutti i suoi talenti e la sua gene-
rosità per accoglierci.

Padre Michel Henrie, rap-
presentante del vescovo di Me-
aux, ha trascorso la giornata in-
sieme a noi, ai nostri assistenti 
spirituali, ai diaconi delle nostre 
comunità e al nostro assistente 
provinciale, Padre Albert Gam-
bart.

Una suora cinese, di pas-
saggio a Parigi e mandata da 
Marie-Hélène Mathieu, è rima-
sta stupita da tutto ciò che ha 
visto e vissuto in mezzo a noi. 
Quattro adolescenti accompa-
gnate dalla loro catechista han-
no partecipato ai giochi con 
entusiasmo; preghiamo perché 
si uniscano alle nostre comuni-
tà. Anche un clown ha lasciato 
il suo recapito a uno dei nostri 
amici.

E noi, siamo stati felici di ri-
vedere amici di altre comunità, 
di potere trascorrere un po’ di 
tempo insieme, di partecipare 
ai giochi ideati dai nostri mem-

bri dotati di grande immagina-
zione e ispirazione, di far festa 
e celebrare, mescolando i colo-
ri dei nostri foulard. 

Il freddo ha incoraggiato 
il movimento, facendo sì che 
non ci attardassimo ai tavoli 
collocati all’esterno, mentre gli 
ampi spazi hanno facilitato gli 
spostamenti. 

L’organizzazione era così 
strutturata: bar e bevande cal-
de, alcune sale al coperto per gli 
atelier e  per riposare, cambiar-
si, e curarsi; visita alla cappella 
con gioco alla scoperta delle 
vetrate mariane, sottofondo 
musicale per chi voleva pre-
gare; atelier di lavori manuali: 
affresco del Buon Pastore con 
colori a dita, realizzazione di 
pecore-ricordo; atelier “lavori 
del pastore” con un labirinto 
gigante per andare a cercare la 
pecorella smarrita, percorsi ad 
ostacoli per condurre il gregge 
al pascolo, l’ “indovina cos’è” 
per riconoscere gli attrezzi del 
pastore, il tiro ai barattoli per 
allontanare il lupo dal gregge, 



11

11 

 

provincial le père Albert Gam-
bart. Vous avez mis un peu de 
peps dans notre assemblée, 
diront des paroissiens. Très 
beau succès de l’émission nous 
retourne "Le jour du Sei-
gneur". À la suite de cette 
messe, un chef de chœur pro-
pose d’organiser un concert 
au profit de Foi et Lumière : 
parmi les fonds récoltés, 
1100€ nous sont alloués. 
 En novembre nous avions 
participé à la clôture de l’an-
née de la miséricorde lors 
d’un grand rassemblement 
proposé par le diocèse de Pa-
ris avec les différentes asso-
ciations et mouvements 
adaptés aux personnes handi-
capées mentales. Un beau 
moment de prière organisé 
de main de maître grâce aux 
compétences complémentai-
res des différents groupes 
participants. 

avec lavage, cardage et filage 
de la laine, traite des brebis et 
reconnaissance des odeurs 
de la ferme. Grâce à cela, tout 
le monde a pu passer avec 
succès son diplôme du bon 
berger, de quoi redonner des 
ressources et de l’élan à nos 
communautés. Fin de la ren-
contre avec la messe d’envoi 
sur le thème du bon berger. 
 Est-ce que vous faites ça 
tous les ans ? ont demandé de 
nouveaux membres de nos 
communautés désireux de 
remettre cela.  Très belle réus-
site ont remonté les respon-
sables de communauté qui 
avaient dû organiser le dépla-
cement de leurs membres 
plus tous jeunes. 
 Et oui, notre province vieil-
lit, cela se voit d’autant plus 
lorsque nous sommes tous 
ensemble ! Continuons à prier 
avec Jésus et Marie pour que 
la vie reprenne : justement, le 
week-end suivant Foi et Lu-
mière est sollicité pour ani-
mer la dernière méditation du 
rosaire auprès des reliques de 
sainte Thérèse. À la suite du 
"Festi’Joie", 50 membres de 
nos communautés sont allés 
animer ce rosaire en binômes 
pour réciter les "je vous salue 
Marie" avec les closures pro-
posées par Jean-Paul II. L’oc-
casion pour certaines com-
munautés de recruter des 
amis enthousiasmés par ce 
rosaire. 
 En février, France 2, avec 
l’émission "Le jour du Sei-
gneur", a mis en avant Foi et 
Lumière par un petit reporta-
ge dans une communauté et 
une belle messe télévisée co- 
animée par Foi et lumière et 
la paroisse de notre aumônier 

 Tu m’as appelé me voici ! 
Notre province a répondu à 
plusieurs appels cette année 
et en rend grâce à Dieu ! 
 

GENEVIÈVE GIZARD 
Coordinatrice provinciale 

La province  
"Paris et le Levant" 

compte 31communautés 

e poi i lavori all’ovile, come 
lavare, cardare e filare la lana, 
mungere le pecore e ricono-
scere gli odori della fattoria. Le 
attività hanno permesso a tutti 
di ottenere il diploma di buon 
pastore, che servirà a dare nuo-
vo slancio alle nostre comuni-
tà. L’incontro si è concluso con 
la messa d’invio sul tema del 
Buon Pastore. 

“Ma fate questo  tutti gli 
anni?” hanno chiesto i nuovi 
membri, desiderosi di ripetere 
l’esperienza. Il successo dell’e-
vento ha rincuorato i respon-
sabili di comunità, che avevano 
dovuto farsi carico dello spo-
stamento dei loro membri non 
più giovanissimi. 

Eh sì, la nostra provincia sta 
invecchiando, e questo lo si 
nota ancor  più quando siamo 
tutti insieme! Continuiamo a 
pregare con Gesù e Maria af-
finché la vita riprenda. Un’op-
portunità ci è stata offerta il 
weekend successivo, quando a 
Fede e Luce è stato proposto di 
guidare l’ultima meditazione 
del rosario davanti alle reliquie 
di Santa Teresa. Così, di ritorno 
dal Festi’Joie*, 50 membri delle 
nostre comunità hanno raccol-
to l’invito, recitando a binomi 
le Ave Maria, accompagnando-
le con le riflessioni di Giovanni 
Paolo II; per alcune comunità, 
questa è stata l’occasione di 
reclutare nuovi amici, alla fine 
entusiasti di come avevamo 
animato il rosario.

In febbraio, l’emittente te-
levisiva France 2, all’interno 
del programma “Il giorno del 
Signore”, ha parlato del no-
stro movimento, trasmettendo 

un breve servizio girato in una 
delle nostre comunità, seguito 
da una bella Messa animata da 
Fede e Luce insieme alla par-
rocchia del nostro assistente 
provinciale, padre Albert Gam-
bart. “Avete portato un po’ di 
brio nella nostra assemblea”, 
così si esprimeranno alcuni 
parrocchiani. “Grande successo 
della trasmissione” ci fa sapere 
la redazione del programma. 
Dopo la Messa, un maestro di 
coro propone di organizzare un 
concerto per Fede e Luce, che 
ci permetterà di raccogliere 
1.100 Euro. 

In novembre, avevamo par-
tecipato alla chiusura dell’anno 
della Misericordia con un gran-
de raduno promosso dalla dio-
cesi di Parigi insieme a diverse 
associazioni e movimenti, che 
operano con le persone con di-
sabilità mentale: un momento 
di preghiera riuscito sotto ogni 

aspetto, grazie alle competen-
ze diverse e complementari 
dei gruppi che vi hanno preso 
parte. 

“Tu mi hai chiamato, ec-
comi!” La nostra provincia 
quest’anno ha risposto a diver-
si appelli, e per questo rende 
grazie a Dio!

GENEVIÈVE GIZARD 
Coordinatrice provinciale

la provincia
“parigi e il levante”

conta 31 comunità 
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Reportage

Una bella giornata a Reims

Èil 1997, quando un gruppo 
di genitori molto dinami-
ci e motivati danno vita a 

Reims (Francia Est) alla comu-
nità “Teresa”, seguita due anni 
dopo dalla comunità “Effatà”.

Da vent’anni, ogni mese, 
queste due comunità si ritrova-
no per condividere tempi di fe-
sta, di convivialità, canti, mimi e 
preghiere, riunendo persone con 
un handicap mentale, i loro ge-
nitori e i loro amici; un trinomio 
imprescindibile per Fede e Luce. 
Ed eccoci così arrivati a questa 
domenica 21 maggio 2017; 80 
persone si sono date appunta-
mento alla Maison Saint Martin 
di Reims. Ci sono i vecchi, i nuovi, 
quelli che si sono trasferiti, quel-
li che sono lontani, che si sono 
scusati per non poter essere pre-
senti ma sono uniti a noi col pen-
siero. Mons. Bruno Feillet è con 
noi per questa grande festa, e ci 
sono anche Jean-Marc, il nostro 
assistente spirituale, e Martine 
Weber, la nostra accompagnatri-
ce della provincia “Est Spumeg-
giante”. Durante l’accoglienza, 
accompagnata da una tazza di 
caffè, vengono distribuiti fou-
lard di colore diverso; vengono 
così organizzate squadre di otto 
persone, fra cui i nostri “cugini” 
dell’Arca, che oggi sono con noi. 
Il pranzo – ottimo e con grande 
varietà di pietanze, come sem-
pre - favorisce la conoscenza tra i 
membri di ogni équipe. 

La torta di compleanno bril-
la di candeline scintillanti, e co-
gliamo anche l’occasione per 
festeggiare tutti i partecipanti 
nati in maggio. Canti, danze e 
musica animano la giornata, 

e “La canzone dei vent’anni” 
proposta da Céline e Christine 
riscuote un grande successo.  

Il grande gioco dell’oca ide-
ato da Raymonde raduna ed 
entusiasma tutti quanti, rive-
lando le capacità di lavoro e di 
riflessione di ogni squadra. Alle 
16.00 assistiamo alla messa - 
concelebrata da Mons. Feillet 
e dall’assistente della Maison 
Saint Martin, Padre Grapard, 
con i nostri diaconi, Jean-Marc 
e Daniel - e insieme ricordiamo 
tutti i membri di Fede e Luce 
che in questi vent’anni hanno 
raggiunto la Casa del Padre.

Gioia, Pace, Accoglienza, 
Amicizia, Dolcezza, Entusia-
smo - così cari a Fede e Luce - 
sono state le parole chiave di 
questa bella festa d’anniversa-
rio sotto il sole di Reims.

Christine DuranD e Danièle Gaté

  (Moglie di Jacques)

la provincia “est spumeggiante” conta 35 comunità 

12 

 

C 
’est en 1997 qu’un 
groupe de parents dy-
namiques et motivés 

créent à Reims (France Est) la 
communauté Teresa, suivie 
deux ans plus tard de la com-
munauté Ephata. 
 Depuis 20 ans, chaque 
mois, ces deux communautés 
se réunissent pour des temps 
de fêtes, de repas partagés, de 
chants, de mimes et de prière, 
personnes avec handicap 
mental, leurs parents et leurs 
amis, ce trinôme si important 
à Foi et Lumière. Nous voici ce 
dimanche 21 mai 2017, 80 
personnes réunies à la Maison 
Saint Martin à Reims. Il y a ici 
les anciens, les nouveaux, 
ceux qui ont déménagé, ceux 
qui sont loin, qui se sont excu-
sés, et qui pensent à nous au-
jourd'hui. Monseigneur Bruno 
Feillet est avec nous pour cet-
te grande fête, ainsi que Jean-
Marc notre aumônier et Marti-
ne Weber notre accompagna-
trice de la province "Est Pétil-
lant". Pendant l’accueil autour 
d’un café, la distribution de 
foulards colorés organise des 
équipes de huit personnes 
avec nos "cousins" de l’Arche 
qui nous ont rejoints. Le repas 
copieux et varié comme à l’ac-
coutumée permet de faire 
connaissance par équipes. 
Le gâteau d’anniversaire scin-
tille de tous ses feux et les na-
tifs de mai sont aussi honorés. 
Chants, danse, musique ryth-
ment notre journée, et en par-
ticulier "le chant des vingt 
ans" proposé par Céline et 
Christine rencontre un grand 
succès. 

Reportage 

 Le grand jeu de l’oie imagi-
né par Raymonde est fédéra-
teur, révélant l’enthousiasme 
et les capacités de travail et de 
réflexion de chaque équipe. A 
16 heures, la messe concélé-
brée par Monseigneur Feillet 
et par l’aumônier de la Maison 
Saint Martin, le Père Grapard, 
assistés par nos diacres Jean-
Marc et Daniel, nous permet 
d’évoquer tous les membres 
de Foi et Lumière qui, tout au 
long de ces vingt ans, ont re-
joint la Maison du Père. 
 Joie, Paix, Accueil, Conni-
vence, Douceur, Enthousias-
me furent les maîtres mots si 
spécifiques à Foi et Lumière 
de cette belle journée d'anni-
versaire sous le soleil rémois. 
 

CHRISTINE DURAND  
et DANIÈLE GATÉ   

(femme de Jacques) 

 

Belle journée à Reims  

Photos : Christophe Pellot et Martine Weber 

La province  "Est Pétillant" compte  35 communautés 
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ReportageIl Brasile 
compie 
40 anni

Nel 2017, i Brasiliani han-
no voluto celebrare con 
grande festa questo im-

portante anniversario, accanto 
a quello dei 300 anni di Nossa 
Senhora de Aparecida. Era infat-
ti il 1717, quando tre pescatori 
estrassero dalla loro rete una 
statuetta raffigurante il corpo 
di una donna ferita, priva della 
testa; gettando di nuovo la rete, 
trovarono la parte mancante. 
Quegli uomini avevano prega-
to molto perché la pesca fosse 
abbondante; non avevano chie-
sto una pesca miracolosa! Dio 
risponde alle nostre preghiere 
in modo sorprendente, ci regala 
solo cose buone, non necessaria-
mente quelle che ci aspettiamo. 
E questa statuetta richiama oggi 
milioni di pellegrini, che vengo-
no a pregare Maria, come prima 
di loro, l’ avevano fatto i pescato-
ri, con umiltà. Fé e Luz si è quindi 
unita a questa grande devozione 
popolare e ha voluto festeggia-
re i suoi 40 anni in mezzo a una 
grande folla, per essere visibile e 
per testimoniare la predilezione 

di Gesù per i più piccoli. La folla 
era immensa, perché si celebra-
va la festa del Corpus Domini. 
E sebbene fossimo in 400, era-
vamo solo un piccolo gruppo,ri-
spetto alla marea di pellegrini 
giunti in massa ad Aparecida. 

A rendere ancora più speciale 
la festa, è stata la presenza di de-
legati, giunti per l’occasione dal 
Paraguay, dal Cile, dal Perù, dal 
Nicaragua e dal Messico. Anche 
Maria-Cecilia era arrivata dagli 
Stati Uniti con Tim, mentre Zilda 
non aveva potuto essere con noi; 
però ci aveva inviato un messag-
gio, molto in sintonia con quello 
di Aparecida: in ogni circostanza 
bisogna pregare, pregare, prega-
re…  

Dalla celebrazione di apertura 
fino a quella d’invio, è stata una 
continua, meravigliosa festa, e le 
parole non bastano a descrivere 
come tutto fosse stato prepara-
to e animato alla perfezione. E 
poi, è praticamente impossibile 
raccontare una festa organizza-
ta dai brasiliani; bisogna esserci, 
per capire come tutto possa es-

sere occasione di gioia, di risate, 
di emozioni.

Posso solo offrirvi qualche 
breve ricordo che porto nel cuo-
re, dopo quelle giornate indi-
menticabili:
• La festa del Corpus Do-

mini, grande celebrazione 
popolare con una bellissima 

nel 1977, maria-cecilia 
Bukley (all’epoca de Freitas 
cardoso) a rio de Janeiro, 
e Zilda Furtado a san pao-
lo, diedero vita - all’insapu-
ta l’una dell’altra - a Fede e 
luce in Brasile. chi sia stata 
la prima, nessuno lo può o lo 
vuole dire, perciò ad entram-
Be esprimiamo la nostra gra-
titudine per avere prestato 
ascolto all’appello di Jean 
vanier e marie-hélène ma-
thieu, e per avere risposto con 
generosità.
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processione nella città vec-
chia, lungo le strade coperte 
da splendidi tappeti di sega-
tura colorata, fondi di caffè, 
farina, fiori, sabbia e altri ma-
teriali come i tappi di botti-
glia. Ogni parrocchia aveva 
fatto a gara con le altre per 
creare il tappeto più ispirato 
e originale, per onorare il pas-
saggio del Santissimo Sacra-
mento!

• La celebrazione d’apertu-
ra con tanti stendardi, uno 
più bello dell’altro, e tanti 
messaggi: da parte di Zilda, di 
Jean Vanier e Marie-Hélène in 
video, ma anche di Maria-Ce-
cilia e di tanti altri. “Quale 
visione per Fede e Luce”? E’ 
la domanda che mi è stata ri-
volta. Non essendo in grado 
di predire il futuro, ho mo-
destamente risposto che per 
proseguire il nostro cammino 
erano necessari tre strumenti, 
strettamente legati alla chia-
mata, all’identità e alla mis-
sione: l’ascolto (l’attenzione 
al grido del povero), la fedeltà 
(alla propria comunità: è lì che 
si trova l’energia) e il coraggio 
(che ci infondono le persone 
con un handicap).

• La celebrazione eucaristi-
ca nella grande basilica, pre-

sieduta dal vescovo di Apa-
recida, Don Sergio Krzywy, 
vescovo  referente di Fede e 
Luce in Brasile, e concelebra-
ta dagli otto assistenti pre-
senti. La basilica era gremita 
di pellegrini, e ognuno di loro 
ha potuto vedere e sentire 
molto parlare di Fede e Luce! 
Sono rimasto piacevolmen-
te sorpreso quando, dopo la 
messa, di ritorno verso l’al-
bergo, ho visto Don Sergio 
distribuire ai passanti i segna-
libri di Fede e Luce; ecco un 
vescovo che fa onore alla sua 
missione!

• La festa di anniversario, 
di cui conservo un’immagine 
in particolare: Santa Berna-
dette che prega  in ginocchio 
davanti la Madonna di Apa-
recida; una bella combinazio-

ne per unire gli anniversari di 
Fede e Luce (con Bernadette) 
e l’Aparecida!

• Gli incontri fra le persone; 
anche in questo caso ricor-
do quello vissuto con un 
assistente spirituale france-
se, Philippe Roche (cf. la sua 
testimonianza su “Issate le 
Vele!” n. 33, pag. 19), che mi 
ha raccontato la vita quoti-
diana della sua comunità nel-
le favelas.

• L’incontro con i miei amici 
disabili conosciuti in occasio-
ne di precedenti visite; hanno 
tutti una memoria migliore 
della mia e la loro amicizia è 
rimasta intatta. Non posso 
citarli tutti perché temo di 
dimenticarne alcuni, ma Va-
nessa, Ricardo, Rubencito, 
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Thiago, Freddy, Jose Felipe e 
tutti gli altri, non vi dimenti-
co! Siete sempre nel mio cuo-
re e nelle mie preghiere.

• La celebrazione d’invio, 
presieduta da Don Sergio sul-
la riva del fiume - dove i pe-
scatori hanno trovato la sta-
tuetta di Maria - si è conclusa 
con una cerimonia, in cui  si 
sono uniti i giovani che si re-
cheranno in Spagna all’inizio 
di agosto: andranno a questo 
incontro non solo per fare 
una nuotata nel Mediterra-
neo, ma anche perché hanno 
una missione da compiere!
Nel corso di queste giornate, i 

membri della provincia “Campo 
Belo” hanno tenuto un’assemblea 
provinciale. è stata la seconda as-
semblea a cui ho partecipato del-
le tre che si sono svolte dal 2009. 
Sabrina Nalon è stata eletta e so-
stituisce Angelina per i prossimi 
quattro anni. Ringrazio entrambe 
per il servizio passato e futuro!

Questi giorni trascorsi in Bra-
sile sono stati una festa straordi-
naria! 

Grazie a tutti coloro che si 
sono dati tanto da fare per la ri-
uscita di questo evento. Che Dio 
benedica Fé e Luz e che Nossa 
Senhora da Conceição Apareci-
da vi accompagni per i prossimi 
quarant’anni!

GDC

Le 81 comunità del Brasile 
sono suddivise in tre 
province:
•  “Campo Belo” (centro)
•  “Ponte dell’amicizia” 

(Brasile Sud- Argentina 
e Paraguay

•  “Rinascere” (Nord Est)
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En marche  
vers la paix  
avec Dorothée et Nicolas 

Témoignage 

I l y a 600 ans naissait Nicolas de Flüe (ainsi 
nommé car né dans une ferme de Flüeli) 
dans le canton d’Obwald, au plein cœur de 

la Suisse. A 30 ans, il se maria avec Dorothée et 
ils eurent dix enfants, cinq garçons et cinq fil-
les. Vingt ans plus tard, juste après la naissance 
de leur dixième enfant, il a tout quitté pour 
devenir ermite au Ranft. Sa spiritualité peut se 
résumer à la contemplation quotidienne de 
son livre de prière, le fameux tableau de la 
roue. Il a souvent été consulté par les uns et les 
autres pour résoudre des différends plus ou 
moins importants et les réponses lumineuses 
qu’il a données ont fait de lui un des princi-
paux saints patrons de la Suisse car il a su ra-
mener la paix et la communion entre tous. On 
peut juste regretter que sa femme Dorothée, 
qui avait compris que l’appel que son cher ma-
ri avait reçu le dépassait, la dépassait, et qu’ils 
avaient besoin tous les deux de s’abandonner 
à la Miséricorde divine, n’ait pas elle aussi été 
canonisée… Mais les communautés Foi et Lu-
mière de Suisse et du Jura français les ont fêtés 
tous les deux ensemble, associant Dorothée à 
frère Nicolas, pour se mettre en marche vers la 
paix. 
 Nous étions environ 250 pèlerins à nous 
être mis en route pour rejoindre le pays de 
frère Nicolas, dans le petit village de Sankt 
Niklausen : le cadre était magnifique, au-
dessus du lac de Sarnen, au-dessous de su-
perbes sommets, au milieu des vaches… 
Nous avons pu aller visiter le Ranft et l’ermita-
ge de frère Nicolas, célébrer la réconciliation 
par une très belle liturgie, concrète et priante, 
fêter la paix avec une très belle animation 
musicale, construire un arbre de la paix, dan-
ser, chanter, prier tous ensemble dans une 
grande amitié. Nous avons repris à notre 

compte les dix règles de la paix que chaque 
communauté a illustrées à sa manière. 
 Un groupe de scouts était venu apporter 
leur aide, des jeunes pleins d’énergie, et j’ai pu 
constater que, comme d’habitude dans de tel-
les circonstances, ceux qui viennent aider finis-
sent par réaliser qu’ils reçoivent plus que ce 
qu’ils ont pu donner. Joséphine était venue de 
Chypre pour ne pas oublier que son pays est 
divisé et que tous y attendent aussi la paix. 
 Sur le chemin du retour, nous avons pu dé-
couvrir des paysages superbes de lacs, de 
montagnes et de vallées jusqu’à la maison de 
Gabrielle et Pierre-André, très accueillants et 
heureux de nous faire découvrir leur ville de 

Testimonianza

In cammino 
verso la pace
con Dorotea e Nicola

600 anni fa nasceva Nicola di Flue (così chia-
mato perché nato in una fattoria a Flùeli) 
nel cantone d’Obwald, nel cuore della Sviz-

zera. A 30 anni si sposò con Dorotea e insieme 
ebbero dieci figli, cinque maschi e cinque femmi-
ne. Trascorsi vent’anni, subito dopo la nascita del 
decimo figlio, Nicola lasciò tutto per farsi eremita 
nella valle del Ranft. La sua spiritualità può riassu-
mersi nella contemplazione quotidiana del suo li-
bro di preghiera: la famosa immagine della ruota 
a sei raggi, simbolo dell’Essenza divina. Noto per 
i suoi saggi consigli, veniva di frequente consulta-
to per dirimere controversie più o meno gravi, e 
poiché seppe portare  pace e comunione fra tutti, 
divenne uno dei santi patroni della Svizzera. Pur-
troppo Dorotea - che pure aveva intuito come la 
vocazione del marito trascendesse l’umana com-
prensione di entrambi e per questo dovessero 
abbandonarsi insieme alla Misericordia divina – 
non è stata elevata agli onori degli altari… Ma le 
comunità di Fede e Luce della Svizzera e del Jura 
francese li hanno festeggiati insieme, unendo 
Dorotea a Nicola e camminando per la pace. 

Eravamo circa 250 pellegrini in cammino ver-
so il piccolo villaggio di Sankt Niklausen, dove visse 
fratel Nicola. Da lassù si godeva di una vista magni-
fica sopra il lago di Sarnen, ai piedi di montagne 
imponenti, con le mucche al pascolo. 

Abbiamo visitato il Ranft e l’eremo di fratel 
Nicola, e più tardi abbiamo celebrato la riconcilia-
zione con una bellissima liturgia, semplice e mol-
to sentita; abbiamo anche festeggiato la pace con 
un’animazione musicale molto bella e con la co-
struzione di un albero della pace;e poi si è danzato, 
cantato e pregato, con spirito di grande amicizia.  

Abbiamo inoltre ripreso le dieci regole della 
pace, che ogni comunità ha illustrato in modo 
originale.

Un gruppo di scout era venuto a darci una 
mano; giovani pieni d’energia, grazie ai quali ho 
potuto ancora una volta constatare come, in si-
mili circostanze, chi offre il proprio aiuto si accor-
ge sempre di ricevere più di quanto riesce a dare. 
Josephine era arrivata da Cipro per ricordare che 
il suo paese è tuttora diviso e che anche in quella 
terra le persone sono ancora in attesa della pace.

Sulla strada del ritorno abbiamo scoperto pae-
saggi superbi con laghi, monti e valli, che ci hanno 
accompagnato fino alla casa di Gabrielle e Pier-
re-André, molto ospitali e felici di farci visitare la loro 
città di Gruyère circondata dalle montagne! Grazie!

E non dimentico la preghiera di fratel Nicola, 
che abbiamo cantato molte volte: Mio Signore e 
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mio Dio, prendimi interamente, mio Signore e mio Dio. 
Strappami tutto ciò che mi distoglie da Te. Concedimi  
tutto ciò che mi avvicina di più a te. Liberami da me stes-
so e fa’ che sia totalmente unito a te.  

GdC

Addio, caro Jean-Luc 
Oggi, 3 luglio, Jean-Luc Ballestraz, assistente 

spirituale della provincia "Monts et Vallées sans 
Frontières" (Monti e Valli senza Frontiere), è stato 
sepolto nella chiesa di St. Michel di Martigny. In 
quella stessa chiesa, nel giugno del 1997, aveva ri-
cevuto l’ordinazione diaconale, e lui, che era affet-
to da nanismo, aveva scelto per quella cerimonia il 
brano di Vangelo di Zaccheo. Avendo frequentato 
Jean-Luc per molti anni, credo di poter descrivere 
un poco il sicomoro su cui era salito per contem-
plare Cristo che passava nella sua vita.

Malgrado il suo handicap, l’ingresso di Jean-Luc 
nella vita è avvenuto senza traumi. Raccontava di 
avere compiuto studi regolari e di avere anche pen-
sato di iscriversi all’università. Come sia riuscito a 
gestire in modo così sereno il suo handicap fin dalla 
prima giovinezza, rimane un mistero, ma per noi 
il suo nanismo ha rappresentato la scorza del suo 
sicomoro, perché era ciò che balzava all’occhio, in-
contrandolo per la prima volta.

Jean-Luc proveniva da una famiglia molto do-
tata nel “fai da te” e nei piccoli lavori manuali. La 
sua inventiva, la sua creatività, oltre ogni canone 
tradizionale, attingevano alla cultura famigliare. Il 
suo sicomoro si era per questo rivestito di foglie 
assolutamente originali, fonti inesauribili di nuove 
idee e di nuove creazioni.

Questo impulso creativo ha certamente con-
tribuito ad avvicinarlo, ancora in giovane età, alla 
gestione del suono… Ricordo infatti di avere sentito 
il suo nome per diverse domeniche consecutive su 
“Radio Suisse Romande 2”, nel programma “Chas-
seurs de sons” (Cacciatori di suoni). La tecnica au-
diovisiva era decisamente nelle sue corde.  

Tuttavia, anche dall’alto del suo sicomoro, Je-
an-Luc non perdeva il senso della realtà. Per colti-
vare ed esercitare ancor meglio il suo sguardo, era 
diventato orologiaio. Questa professione gli aveva 
permesso di aiutare alcune persone disabili, offren-
do loro collaborazioni part-time all’interno della 
sua azienda. 

Ma ciò che gli ha permesso di raggiungere un’ot-
tima postazione sul suo albero, è stato l’incontro con 
Marie-Jeanne. Nella loro complementarità, condivi-
devano gli stessi ideali. I loro doni si erano uniti per 
portare molto frutto; non mancava dunque più nul-
la per vivere il messaggio evangelico.

Vi era innanzitutto una capacità di accoglienza 
senza limiti e senza discriminazioni; tutti erano i ben-
venuti. Sulla loro porta di casa c’era scritto: “Bussate 
ed entrate” e se si bussava e si esitava un istante… 
la porta si apriva, accompagnata da un rimprovero 
affettuoso: “Allora non sapete leggere…”

La vasta rete di relazioni permetteva a Jean-Luc 
di risolvere in tempo record ogni problema, sia che 
si trattasse dell’acquisto di volantini, di maglioni op-
pure di regali. Fede e Luce ha attinto a piene mani 
alla sua disponibilità. E questo avveniva in un clima 
di estrema generosità. Anche dal punto di vista in-
tellettuale Jean-Luc possedeva qualità fuori dall’or-
dinario. In lui non abitavano grandi teorie filosofiche 
o teologiche; quelle le lasciava ai suoi ospiti; con 
Marie-Jeanne preferiva prendersi cura degli invita-
ti, a cui prestava ogni attenzione, inframmezzando 
i dibattiti elevati con lampi del suo personalissimo 
humor: “Vi rendete conto che da mezz’ora  state 
parlando di fede a un ‘nano credente’? Qualcuno 
vuole un bicchier d’acqua? Attenzione, è importante 
pensare anche alla propria salute”.

“Cari diaconi, vivendo nella disponibilità, il vo-
stro servizio sarà privo di ogni tornaconto ed evan-
gelicamente fecondo”. (Papa Francesco)

Eddi Travelletti, diacono

la provincia 
”mont set vallées sans Frontières”  

riunisce la sviZZera e il Jura Francese.
conta 14 comunità
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Testimonianza

Non temete

In occasione della festa di Pentecoste 2017, ho 
chiuso il cerchio delle province Fede e Luce; 
“Mari e Vulcani” (Italia Sud) è infatti la 52ma 

provincia che ho visitato dal 2008. è importante 
che il coordinatore incontri tutti, senza preoccu-
parsi delle distanze; se una provincia è lontana, 
non significa che non vi si debba andare, anzi! 
Comunque questa volta dovevo partire per Na-
poli, che non era poi così distante.

All’inizio del mese di giugno, la provincia “Mari 
e Vulcani” – un nome decisamente azzeccato – si 
è riunita a Castellammare di Stabia, una località  
sul Mar Tirreno e ai piedi di un vulcano, il famoso 
Vesuvio. In quei giorni si teneva l’assemblea pro-
vinciale e tutte le comunità della Campania, della 
Puglia, della Basilicata e della Sicilia si erano ritro-
vate per questo importante momento della vita 
della provincia. Il giorno prima dell’evento, sono 
stato accolto al mio arrivo da Bruno Galante di 
Napoli, che mi ha mostrato la sua bella città, in 
particolare il centro storico. Abbiamo visitato la 
chiesa del Gesù Nuovo, la basilica di Santa Chia-
ra con il suo bel chiostro, la cattedrale, il Duomo 
di San Gennaro, Castel Sant’Elmo che domina 
la baia di Napoli, e tanti altri luoghi interessanti. 
E non poteva mancare una sosta per gustare la 
grande specialità di Napoli, la pizza!

I tre giorni trascorsi a Castellammare sono 
stati scanditi da tempi di riflessione, di pre-
ghiera, di discernimento, ma anche da tempi 
di festa. Ogni giorno ci veniva assegnata una 
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frase chiave legata al tema dell’incontro, Non 
temete!: “avere fiducia” (perché le relazioni 
tra noi siano profonde e possiamo  così con-
tare gli uni sugli altri), “abbandonarsi” (aprir-
ci senza riserve allo Spirito Santo, perché 
ci  accompagni) e “essere trasformati” (non 
avere più paura dell’altro).

Il discernimento si è inserito in questa trama 
in modo molto spontaneo, e ha portato all’ele-
zione a nuovo coordinatore di provincia  Vito 
Giannulo, a cui Carlo ha passato il testimone; 
un grande grazie a entrambi! Vito è giornalista 
ed è figlio di Vanna Rossani, ex coordinatrice 
nazionale per l’Italia. Più tardi, abbiamo vissuto 
la  tradizionale  festa; insieme a Vito e Lucia, in 
quanto membri della giuria, abbiamo votato le 
squadre vincitrici del concorso per il canto più 
bello, la danza più bella, e così via.

Il ricordo più bello che porto con me di quei 
giorni, è l’incontro con una mamma della Sici-
lia, arrivata con il figlio, grande il doppio di lei 
e gravemente handicappato. La tenerezza con 
cui si prendeva cura di lui, la sua profonda fede, 
il suo grande desiderio che Gesù si facesse in-
contro a suo figlio mi hanno veramente com-
mosso. Questa mamma da sola basta a dare un 
senso a Fede e Luce! E ho capito che conosce il 
movimento da poco tempo… Quante persone 
come lei sono in attesa di conoscerci? Non te-
miamo di andare incontro a loro!

GdC

la provincia ”mari e vulcani”
conta 23 comunità 

Anche solo per lei,
valeva la pena 

di fondare Fede e Luce!
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Testimonianza

Ci rivedremo...

L’assemblea provinciale si è svolta alla fine 
di aprile. Abbiamo valutato la situazione 
della provincia e scelto le persone che 

consideriamo come i migliori custodi dell’i-
dentità e della missione di Fede e Luce. Ab-
biamo portato la responsabilità provinciale 
per otto anni e ora torniamo a una vita na-
scosta, nella nostra comunità che non abbia-
mo mai abbandonato e che anzi ci ha soste-
nuti in questo servizio. Ringraziamo Dio per 
questi otto anni, durante i quali abbiamo ac-
compagnato le comunità della provincia Ibe-
ratlantica. E’ stato un vero privilegio l’ essere 
sostenuti da tante persone, specialmente dai 
vice-coordinatori provinciali nel loro percor-
so quotidiano,nella condivisione  di gioie e 
sofferenze in uno spirito di grande intimità. 
La fedeltà di tante persone (disabili, genitori 
e amici) è stato per noi lo strumento princi-
pale,  grazie al quale lo Spirito ci ha incorag-
giati a procedere nel cammino.

Per di più, il Signore ci ha concesso di co-
noscere la grande famiglia internazionale di 
Fede e Luce. Purtroppo, nel febbraio 2001, 
non ci è stato possibile partecipare all’aper-
tura del 40o anniversario di Fede e Luce a 
Lourdes, dovendo restare accanto a un amico  
in gravi condizioni di salute

La presenza costante dei nostri “amici spe-
ciali” in tante comunità e a tutte le latitudini, 
ha trasmesso una sensibilità particolare alla 

vulnerabilità nostra ed altrui. L’esperienza di 
tanta tenerezza, di tanti sorrisi ed abbracci, 
ci ha permesso di assaporare la tenerezza di 
Dio, che già si manifesta in tanti amici che 
annunciano il suo Amore incondizionato. 
Abbiamo lasciato che il nostro cuore si apris-
se per seguire Gesù, per scoprirlo nei piccoli, 
nei più fragili  e deboli, nei quali si nascondo-
no i più grandi tesori.

Fede e luce è in buone mani: in quelle di 
Dio, da sempre, mai nelle nostre. Oggi, la 
provincia ha eletto un’équipe completamen-
te rinnovata. Tutti i suoi membri sono stati 
precedentemente impegnati in progetti di-
versi: una garanzia per il futuro. Il loro entu-
siasmo, la  giovinezza, la  costante disponibili-
tà, dimostrati in questi ultimi anni, ci donano 
la certezza che la provincia continuerà a fare 
ciò che lo Spirito continua a suggerirci.

Desideriamo ringraziarvi  tutti per la vo-
stra testimonianza d’impegno, al servizio di 
Fede e Luce. Grazie a voi, ci siamo sentiti uniti 
alla grande famiglia internazionale, presente  
a Rue de Laos in Parigi, ma anche  nei diversi 
viaggi, pellegrinaggi ed  incontri condivisi.

Continuare a pregare per voi è la missione 
che oggi lo Spirito ci affida.

Certamente ci rivedremo, forse in qualche 
parte di questo mondo, ma certamente nella 
comunità del Cielo.

Miguel e Muski Reyes

Miguel e Muski Reyes hanno coordinato la 
provincia “Iberatlantico” (Spagna Est, Gibil-
terra) dal 2009 al 2017. Questa bella lettera, 
che hanno scritto dopo la fine del loro man-
dato e che pubblichiamo con il loro consenso, 
mostra tutto il loro amore per Fede e Luce, l’u-
miltà e il  senso autentico del loro servizio.
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La petite boutique 
de Foi et Lumière  

Le carnet de route  
2017-2018 

 
Le thème de ce carnet de route porte sur la 
prière de Foi et Lumière ; nous avons fait ce 
choix pour que nous méditions ensemble ce 
beau texte tout au long de cette année qui va 
nous emmener jusqu’à la prochaine rencontre 
internationale de 2018. La prière de Foi et Lu-
mière est un condensé de notre spiritualité. 
Nous y trouvons ses éléments essentiels que 
nous approfondirons lors des rencontres men-
suelles de nos communautés… 
L’année qui vient sera un temps fort spirituel 
qui nous aidera à porter, rencontre après ren-
contre, les choix et les décisions que les délé-
gués présents au Liban auront à faire. Pour la 
période 2018-2023, nous allons essayer de dis-
cerner et de suivre les appels de Dieu pour no-
tre mouvement à ce moment de notre histoire. 
Pour aller sur la voie de ce discernement, nous 
pourrons, outre le carnet de route, utiliser les 
outils que nous avons à notre disposition : le 
livret sur la spiritualité et les DVD édités en 
différentes langues qui pourront nous impré-
gner des temps de retraite que Jean Vanier a 
donnés à Trosly. 

GdC 
 
 

Couverture et illustrations 
 

Ce carnet de route a été préparé par une équi-
pe d'Égyptiens qui a travaillé avec beaucoup 
d'enthousiasme. Ils ont été très heureux de 
pouvoir ainsi montrer toutes les richesses de 
leur pays. Parmi ces richesses, il y a le Nil qui 
donne fertilité et vie. La liturgie copte inclut 
une prière d'action de grâce pour ce grand 
fleuve, le plus long du monde. 
Amgad Edward (vice-coordinateur internatio-
nal) qui a réalisé les illustrations, a voulu mon-
trer que le Christ, à sa résurrection, donne aus-

si la vie. La silhouette du Christ épouse le par-
cours du Nil, depuis Aswan jusqu'à la Méditer-
ranée. Ses deux bras contiennent le delta, la 
tête est située sur la capitale, Le Caire, et l'om-
bre portée à droite est la mer Rouge. La gloire 
de la résurrection illumine tout le pays et ses 
habitants. 

A commander au secrétariat international ou 
dans la petite boutique, 2 €  (+ frais de port):  
www.f o ie t lu m ie re. o rg / ru b ri qu e s/ ha ut/
publications/publications-foi-et-lumiere 

La piccola bottega  
di Fede e Luce

Il Carnet de Route 
2017-2018

Abbiamo scelto di incentrare questo Car-
net de route sulla preghiera di Fede e Luce, 
per meglio meditarla insieme durante tutto 
l’anno, fino  al prossimo incontro internazio-
nale del 2018. La preghiera di Fede e Luce è 
un condensato della nostra spiritualità; con-
tiene tutti gli elementi essenziali che appro-
fondiremo mensilmente negli incontri di co-
munità…

L’anno che viene sarà un tempo molto 
spirituale, che ci aiuterà a sostenere, incon-
tro dopo incontro, le scelte e le decisioni che 
dovranno prendere i delegati presenti in Li-
bano. Per il periodo 2018-2023, cercheremo 
di discernere e seguire le chiamate di Dio per 
il nostro movimento, in questo momento 
della nostra storia. Per avviarci verso questo 
discernimento, potremo utilizzare, oltre al 
Carnet de route, altri  strumenti che abbiamo 
a disposizione: il libretto sulla spiritualità e i 
DVD pubblicati in diverse lingue, che potran-
no  immergerci nei ritiri tenuti da Jean Vanier 
a Trosly.

GdC 

Copertina e illustrazioni

Questo carnet de route è stato preparato 
da un’équipe di egiziani che ha lavorato con 
molto entusiasmo. Sono stati molto felici di 
poter mostrare tutte le ricchezze del loro pa-
ese. Fra queste ricchezze vi è il Nilo, che dona 
fertilità e vita. Nella liturgia copta esiste una 
preghiera di ringraziamento per questo gran-
de fiume,  il più lungo del mondo.

Amgad Edward, vice-coordinatore inter-

nazionale e autore delle illustrazioni, ha volu-
to mostrare che  Cristo, nella sua resurrezio-
ne, dona anche la vita. La silhouette di Gesù 
coincide con il percorso del Nilo, da Assuan 
al Mediterraneo. Le sue braccia contengono 
il delta, la testa è poggiata sulla capitale, il 
Cairo, mentre l’ombra sulla destra rappre-
senta il Mar Rosso.  La gloria della resurre-
zione illumina tutto il paese e i suoi abitanti.

per riceverlo scrivere a:
puBBlicaZioni@Fedeeluce.it
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Á Dieu, Carol 

Carol Oden nous a quittés au 
début du mois de Juin. En 
compagnie de Posy et Pearl, 
elle avait participé au pèleri-
nage de 1971 à Lourdes. Elle 
était très aimée. Pour nos 
amis chrétiens de l'Armée du 
salut, Carol est entrée dans la 
gloire ! Louons Dieu pour une 
vie bien vécue, pleine de joie, 
d'amour et de paix. Le sourire 
de Carol restera dans nos 
cœurs pour toujours. Voir son 
sourire c'était un peu comme 
voir la Gloire de Dieu. 
 
 

Á Dieu, Jean-François 

 

 
 

Jean-François Lefèvre est par-
ti le jour du Vendredi Saint. 
Nous sommes tristes, mais 
heureux qu'il ne souffre plus 
après ces vingt années 
d'épreuves interminables. 
Jocelyne, qui l'a accompagné 
si tendrement et si fidèle-
ment doit être aujourd'hui 
anéantie et délivrée. Il nous 
faut prier pour elle, comme 
pour lui. 
Je pleure d'avoir perdu ce 
grand ami à qui Foi et Lumiè-
re France et la Province de 
l'Est dont il a été coordinateur 
doivent tant. 

Album de famille 
Que la terre lui soit légère et 
que son âme repose en paix 
auprès de Dieu. 

JEAN-PAUL MAÏER 
Vice-coordinateur provincial 

 
Á Dieu, Antony 

 
Vous connaissez notre ami 
Anthony Wood avec son hu-
mour british, sa grande dis-
crétion, sa grande disponibi-
lité, et notre représentant à la 
rencontre internationale de 
Leeds en 2013...  En fin d'an-
née 2016, notre ami Anthony, 
est allé s'installer à la Ferme 
de Trosly où une mission lui a 
été confiée : la vente des li-
vres. Depuis janvier 2017, il 
ne répondait plus à mes mes-
sages et cela m'inquiétait. 
Nous avons contacté la Fer-
me pour avoir de ses nouvel-
les et le prévenir du départ 
de Jean-François vers le Père. 
Et c'est avec stupéfaction que 
nous avons appris que lui 
aussi nous avait quittés ! 
Anthony est décédé d'une 
crise cardiaque le jour de No-
tre Dame de Guadalupe. 
Priez pour lui et remerciez-le 
pour tout ce qu'il a fait pour 
notre communauté de l'Arc 
en Ciel et Foi et Lumière.  

Marie Pascale JOLY 
Responsable de la communauté 

 

Nouveaux  coordinateurs  

 

 

Liliana Ghiringhelli a été 
élue coordinatrice pour la 
province "Fleuve de 
Paix" (Italie Nord, Gallilée) 
pour succéder à Angela 
Grassi. 
 

Alain et Isabelle Piffeteau  

 

ont été élus pour tenir le 
gouvernail de la province 
France Ouest à la suite d'An-
ne Cronier.  
 
Joël (et Anne-Marie) Arslanian  

Album di famiglia
Addio, Carol

Carol Olden ci ha lasciati 
all’inizio di giugno. In com-
pagnia di Posy e Pearl aveva 
partecipato al pellegrinaggio 
a Lourdes del 1971. Era mol-
to amata. Per i nostri amici 
cristiani dell’Esercito della 
Salvezza, Carol è entrata nel-
la gloria! Lodiamo il Signore 
per una vita ben vissuta, ricca 
di gioia, d’amore e di pace. Il 
sorriso di Carol resterà  nei 
nostri cuori per sempre. Ve-
dere il suo sorriso era un po’ 
come vedere la Gloria di Dio.

Jean-François Lefèvre se n’è 
andato il Venerdì Santo. Sia-
mo tristi, ma  felici perché ora 
non prova più dolore, dopo 
vent’anni di terribili sofferenze. 
Oggi Jocelyne, che l’ha accom-
pagnato con tanta tenerezza e 
fedeltà, sarà affranta ma anche 
sollevata. Dobbiamo pregare 
per entrambi.

Piango la perdita di questo 
grande amico, a cui Fede e Luce 
Francia e la provincia dell’Est, 
di cui è stato coordinatore, de-
vono tanto per il suo servizio 
svolto come coordinatore.

Conoscete il nostro amico 
Anthony Wood, con il suo tipi-
co humour inglese, la sua gran-
de discrezione e  disponibilità,  
nostro rappresentante all’in-
contro internazionale di Leeds 
nel 2013… Alla fine del 2016, 
Anthony si era trasferito a Tro-
sly, dove gli era stata assegnata 
la missione di vendere libri. A 
partire da gennaio 2017, non ri-
spondeva più ai miei messaggi e 
questo mi preoccupava. Abbia-
mo quindi contattato la Ferme 
per chiedere sue notizie e per 
comunicargli che Jean-François 
era salito al Padre;  con nostro 
grande stupore abbiamo appre-
so che anche lui ci aveva lasciati!

Anthony era stato colpito 
da infarto il giorno della Ma-
donna di Guadalupe. Pregate 
per lui e ringraziatelo per tut-
to quello che ha fatto per la 
nostra comunità Arcobaleno e 
per Fede e Luce.

MaRie Pascale Joly 
Responsabile di comunità

Liliana Ghiringhelli è stata 
eletta coordinatore della pro-
vincia “Fiume di Pace” (Italia 
Nord e Galilea) ed ha sostitu-
ito Angela Grassi.

sono stati eletti coordinatori 
della provincia Francia Ovest, 
subentrando ad Anne Cro-
nier.

Che la terra gli sia leggera 
e  la sua anima riposi in pace, 
in Dio.

Jean-Paul MaïeR

Vice-coordinatore provinciale

Addio, Jean-François

Addio, Antony

Nuovi coordinatori

Alain e Isabelle Piffeteau

Joël (and Anne-Marie) Arslanian
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Joël a été élu pour accom-
pagner la province "France 
Rhône Azur" et succéder à 
Michel Baudrand. 
 

Germaine Cross a été élue 
pour accompagner la provin-
ce "Canada Ouest" ainsi 
qu'une nouvelle équipe.  
De gauche à droite : Sharon 
Wright, Germaine, Doug 
Cross (diacre) aumônier pro-
vicial, Sue Rokos et Deanne 
Riopel. Germaine succède à 
Ron et Jane Rogala. 

Nous remercions chaleureu-
sement tous ces nouveaux 
coordinateurs d'avoir dit 
"oui". Nous remercions aussi 
les anciens coordinateurs 
pour tout le travail accompli 
au service des provinces ! 
Nous vous souhaitons à 
chacun une belle nouvelle 
route !   

 

 
Reçus par l'Evêque 

 

L'évêque de Salamanque, 
D.Carlos López, a reçu Maita-
ne Reyes et Álvaro Gómez, 
nouveaux coordinateurs de 
la province "Iberatlantique".  

Lors de la réunion, ils ont dis-
cuté de la réalité de l'Eglise, 
du don de la personne han-
dicapée et des défis de la 
province. Les Coordinateurs 
ont remercié Mgr Carlos de 
sa proximité et le diocèse 
pour l'accueil du mouvement 
depuis création. 
À l'heure actuelle notre dio-
cèse de Salamanque compte 
six communautés.  

R.I. 
 
 

Un ami cardinal 
Mgr Anders Arborelius, évê-
que de Stockholm, devient le 
premier cardinal scandinave 
de l’histoire. Et c'est un ami 
de Foi et Lumière. Félicita-
tions, monsieur le Cardinal ! 

 
 

Douze évêques ! 
Le Père Bohdan Manishin et 
le Père Brendan Kelly ont été 
nommés évêques par le Pape 
Benoît XVI. Bohdan pour le 
diocèse de Stryïet (Ukraine) 
et le Père Brendan pour le 
diocèse d'Achonry (Irlande).  
 
Cela monte à douze le nom-
bre d'aumôniers de Foi et 
Lumière devenus évêques ! 

De nouvelles  
communautés 

 A Yaoundé au Cameroun. 
 A Milan (Italie) : "Messageri 

di Gioia ". 
 A Lyngdal (Norvège). 
 En Centrafrique. 
 A Santiago du Chili : 

"Capacidad de Amar". 
 

 
Un nouvel  

aumônier provincial 
 

Le Père André Girier a été 
nommé aumônier pour la 
province "France Rhône 
Azur". Le Père André n'est 
pas un aumônier ordinaire 
puisqu'il est père de quatre 
enfants et grand père ! Il est 
aussi pédiatre. C'est après la 
mort de son épouse qu'il est 
ordonné prêtre en 2013 pour 
le diocèse de Gap.  
Bienvenue, Père André ! 
 Julie du Chéné, Mgr Anders et Bérit 

Keizei, responsable de la province 
"Aurores Boréales" 

Joël è stato eletto per accom-
pagnare la provincia “France 
Rhône Azur" e sostituire Mi-
chel Baudrand.

Germaine Cross è stata 
eletta per accompagnare la 
provincia “Canada Ovest” 
con una nuova équipe. Da si-
nistra a destra: 
Sharon Wright, Germaine, 
Doug Cross (diacono) assi-
stente provinciale, Sue Rokos 
e Deanne Riopel. Germaine 
succede a Ron e Jane Rogala.

Ringraziamo di cuore tutti 
questi nuovi coordinatori per 
aver detto “sì”. Ringraziamo 
anche i coordinatori uscenti 
per tutto il lavoro che hanno 
svolto al servizio delle provin-
ce! Auguriamo a ciascuno una 
buona nuova strada!

Il vescovo di Salamanca, don 
Carlos López, ha incontrato 
Maitane Reyes e Álvaro Góm-
ez, nuovi coordinatori della 
provincia "Iberatlantico". In-

sieme hanno discusso della 
realtà della Chiesa, del dono 
della persona con handicap e 
delle sfide che attendono la 
provincia. I coordinatori hanno 
ringraziato Mons. López per la 
sua vicinanza, e la diocesi per 
avere accolto il movimento fin 
dagli inizi. Attualmente, nella 
nostra diocesi di Salamanca vi 
sono sei comunità.

R.I

Julie du Chéné, Mons. Anders e Berit 
Keizei, responsabile della provincia "Au-
rore Boreali"

Ricevuti dal vescovo

Un amico cardinale

Mons. Anders Arbore-
lius, vescovo di Stoccolma, è 
diventato il primo cardinale 
scandinavo della storia. Ed è 
un amico di Fede e Luce. Con-
gratulazioni, signor Cardinale!

Dodici vescovi!

Don Bohdan Manyshyn e 
don Brendan Kelly sono stati 
nominati vescovi da Papa Be-
nedetto XVI, rispettivamente 
per la diocesi di Stryïet (Ucrai-
na) e per la diocesi di Achonry 
(Irlanda).

E con loro sono dodici gli 
assistenti di Fede e Luce di-
ventati vescovi!

Un nuovo  
assistente provinciale

Padre  André Girier è sta-
to nominato assistente per 
la provincia "France Rhône 
Azur". Padre   André è un as-
sistente speciale: è padre di 
quattro figli ed è pure non-
no! Oltre ad essere pediatra. 
Dopo la morte della moglie, 
nel 2013 è stato ordinato sa-
cerdote per la diocesi di Gap.

Benvenuto, Padre André!

Nuove comunità

• A Yaoundé in Camerun. 
• A Milano: "Messageri di 

Gioia ". 
• A Lyngdal (Norvegia). 
• In Centrafrica. 
• A Santiago del Cile: "Capa-

cidad de Amar". 
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Primi echi del carnet de route

Ringrazio infinitamente i nostri fratelli e sorelle 
d’Egitto per il lavoro svolto, e lo Spirito Santo che 
lo ha ispirato. è certamente vero che la preghiera 
di Fede e Luce è un tesoro inestimabile. Come re-
sponsabile di comunità (anche se siamo tutti re-
sponsabili della nostra comunità), recitare questa 
preghiera, in apertura di ogni incontro mensile, 
suscita sempre in me turbamento e commozione: 
dà il tono e guida i nostri passi nel pomeriggio; è 
Gesù che ci invita a  riunirci intorno a Lui. E’ Lui 
che ci ha scelti perché sa che siamo complementa-
ri, e per questo ci ha chiamati uno dopo l’altro  a 
”fare comunità” nel vero senso della parola, oltre 
i limiti dei nostri luoghi di incontro: Egli ci dona  
fratelli in tutto il mondo. è Lui che ci dice di amar-
ci incondizionatamente, grazie alla voce dei nostri 
fratelli e sorelle riuniti insieme. 

è veramente questo il cuore della nostra spiri-
tualità, ed è essenziale che vi facciamo costante 
riferimento, dimenticando i nostri affanni di ordi-
ne organizzativo, pastorale e quant’altro; perché 
questa preghiera esprime l’Amore di Dio per cia-
scuno di noi, ovunque noi ci troviamo.  è questo il 
tesoro della “Famiglia di Fede e Luce”: essere una 
famiglia al di là delle frontiere che ci separano. In 
comunione.

Laurent Szekely 
"La Colombe", Belgique

Il rap di Fede e Luce

Volevo ringraziarvi per la magnifica esplosio-
ne di gioia che ieri abbiamo realizzato. Ecco il vi-
deo montato da Cyprien; è stato caricato su You 
Tube e tutti vi possono accedere.

Le parole del testo si trovano cliccando su “Mo-
stra altro”, per chi le voglia leggere o utilizzare. 

Basta cercare su You Tube “Handicap Foi et 
Lumière" oppure cliccare sul link sottostante:
https://www.youtube.com/watch?v=RvX-AmCl_cw

Io mi sono divertito molto e penso che questo 
video, che abbiamo girato tutti insieme, farà di-
vertire anche molti di voi!

Baci a tutti.

Patrick Martini 
"Les abeilles de St Marc"  

(Le api di St Marc), Francia

Pillole di saggezza

Dopo la riunione di comunità, un ragazzo con 
disabilità dice a un amico:

- Mi sa che oggi abbiamo fatto felici molte per-
sone!

L’amico gli risponde: 
- E non è stato poi così difficile. Basta mettersi 

d’impegno!

Ognuno è invitato a dire a Gesù la cosa che 
più gli sta più a cuore. Vincent, un ragazzo con un 
grave handicap, dice: Gesù, Tu mi vuoi bene.

- Vuoi dire forse: Gesù, ti voglio bene?
- Vincent ripete: Gesù, Tu mi vuoi bene.

La posta dei lettori

https://www.youtube.com/watch?v=RvX-AmCl_cw
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 31 août-3 septembre : rencontre provinciale "Couleurs d'Asie" (Malaisie, Pakistan, 
Philippines, Singapour), Tagayty City, Philippines 

 9 septembre : conseil provincial "France Est Pétillant", Saint Nicolas de Port 
 29 septembre-1er octobre : assemblée générale de l'association provinciale "Canada Est", 

Trois Rivières 
 30 septembre : pèlerinage des communautés de Croatie, Marija Bistrica, Croatie 
 6-8 octobre : assemblée générale de l'association provinciale "Aurores Boréales" (Danemark, 

Estonie, Norvège, Suède),  Magleås, Danemark  
 12 octobre : fête des enfants des communautés de "Campo Belo" (Brésil Centre), 

Governador Valadares 
 12-16 octobre : réunion du Conseil d'administration de Foi et Lumière international à Orsay, 

France 
 13 octobre : anniversaire des 25 ans de Foi et Lumière aux Pays-Bas avec la province "Cœur 

d'Europe" (Allemagne, Autriche, Luxembourg, Pays-Bas), Banneux, Belgique 
 20 octobre : conseil provincial "Croix du Sud" (Australie, Nouvelle Zélande), Canberra, 

Australie 
 20-22 octobre : retraite provinciale "Croix du Sud" sur le thème : Les paraboles de Jésus, 

Christchurch, Nouvelle Zélande 
 21-24 octobre : retraite provinciale "France Est Pétillant", abbaye de Portieux 
 10 novembre : anniversaire des 27 ans de Foi et Lumière à Gibraltar 
 10-12 novembre : assemblée et conseil provincial "Pologne Sud", Hałcnów  
 11-12 novembre : rencontre provinciale "Campo Belo" (Brésil Centre), Juiz de Fora 
 17-19 novembre : retraite provinciale "Afrique de l'Est" (Burundi, Kenya, RdC Kivu, Rwanda, 

foyer de charité de Kigali, Rwanda 
 

Agenda international Agenda internazionale

• 31 agosto-3 settembre: incontro provinciale "Colori dell’Asia" (Malesia, 
Pakistan, Filippine, Singapore), Tagayty City, Filippine 

• 9 settembre: consiglio provinciale "Francia Est Spumeggiante", Saint Nicolas de 
Port 

• 29 settembre-1 ottobre: assemblea generale dell'associazione provinciale 
"Canada Est", Trois Rivières 

• 30 settembre: pellegrinaggio delle comunità croate a Marija Bistrica, Croazia 

• 6-8 ottobre: assemblea generale dell'associazione provinciale "Aurore Boreali" 
(Danimarca, Estonia, Norvegia, Svezia), Magleås, Danimarca 

• 12 ottobre: festa dei bambini delle comunità di "Campo Belo" (Brasile Centro), 
Governador Valadares 

• 12-16 ottobre: riunione del Consiglio d'amministrazione di Fede e Luce 
internazionale a Orsay, Francia

• 13 ottobre: anniversario dei 25 anni di Fede e Luce nei Paesi Bassi con la 
provincia "Cuore d'Europa" (Germania, Austria, Lussemburgo, Paesi Bassi), 
Banneux, Belgio 

• 20 ottobre: consiglio provinciale "Croce del Sud" (Australia, Nuova Zelanda), 
Canberra, Australia

• 20-22 ottobre: ritiro provinciale "Croce del Sud" sul tema: Le parabole di Gesù, 
Christchurch, Nuova Zelanda 

• 21-24 ottobre: ritiro provinciale "Francia Est Spumeggiante", abbazia di Portieux 

• 10 novembre: anniversario dei 27 anni di Fede e Luce a Gibilterra 

• 10-12 novembre: assemblea e consiglio provinciale "Polonia Sud", Hałcnów 

• 11-12 novembre: incontro provinciale "Campo Belo" (Brasile Centro), Juiz de 
Fora 

• 17-19 novembre: ritiro provinciale "Africa dell'Est" (Burundi, Kenya, Repubblica 
Democratica del Congo Kivu, Ruanda, foyer de charité di Kigali, Ruanda
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Solidarietà internazionale

Progetti da sostenere
•  Assemblea della provincia “Sacra Famiglia” (Egitto Nord, Sudan, Sud Sudan) al Cairo: 4600 € 

Progetti che avete contribuito a sostenere dal mese di giugno 2016 

• Incontro internazionale dei giovani, 
luglio 2017

 Ringraziamo di cuore i nostri amici do-
natori e i coordinatori di provincia che 
hanno contribuito al finanziamento 
dell’incontro dei giovani con grande ge-
nerosità!

 Le vostre offerte, unite a una parte del 
premio Templeton di Jean Vanier, han-
no permesso a 45 giovani di partecipare 
alla prima edizione di questo evento così 
importante per il futuro del nostro mo-
vimento! Sono venuti dalla Malesia (1), 
dal Messico (3), dall’Honduras (1), dal 
Nicaragua (1), dalla Croazia (2), dall’E-
gitto (3), dal Perù (2), dalla Polonia (5), 
dal Brasile (9), dall’Ucraina (5), dalla Ge-
orgia (3), dallo Zimbabwe (2), dall’Isola 
di Rodrigues (1), dalla Repubblica Ceca 
(1), dalla Russia (1), dalla Lituania (1), 
dall’Ungheria (2) e dalla Romania (2). 

 Fra qualche settimana uscirà un’edizio-
ne speciale di “Issate le vele”, dedicata a 
questo incontro.

 Di nuovo grazie a ognuno di voi! 

• Assemblea della provincia 
“Arcobaleno"

 (Madagascar, Isole Maurizius, Isola della 
Réunion, Seychelles): 3970 €

• Un ritiro a Trosly per gli ucraini e i russi
 Tenuto da Jean Vanier sul tema: “Vi dono la mia pace”: 5000 €
      Un insieme di testimonianze saranno pubblicata nel prossimo numero.
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Vous voulez faire un don ? 
 

Si vous êtes imposable sur le revenu en France, vous pouvez bénéficier d’une réduction d’impôts 
sur le revenu correspondant à 66 % de votre don dans la limite de 20 % de votre revenu 
imposable. Si vous dépassez cette limite, l’excédent vous donnera droit à un crédit d’impôts  
sur les cinq années suivantes. 
 

Don sécurisé en ligne : www.foietlumiere.org 
 

Solidarité internationale 

Des projets à soutenir 
 

 Assemblée de la province "Sainte Famille" (Egypte Nord, Soudan, Soudan du Sud) au Caire :       
4 600 € 

 
Depuis juin 2016, à quoi a servi votre participation ? 
 
 La rencontre internationale des jeunes 

juillet 2017 
Un grand merci à nos amis donateurs et 
aux coordinateurs de province qui ont 
participé au financement de la rencontre 
des jeunes avec une grande générosité ! 
Vous avez permis avec l'aide du prix 
Templeton accordé à Jean Vanier, à 45 
jeunes de participer à cette grande 
première si importante pour l'avenir de 
notre mouvement ! Ils sont venus de 
Malaisie (1), du Mexique (3), du Honduras 
(1), du Nicaragua (1), de Croatie (2), 
d'Egypte (3), du Pérou (2), de Pologne (5), 
du Brésil (9), d'Ukraine (5), de Géorgie (3), 
du Zimbabwe (2), de Rodrigues (1), de 
République Tchèque (1), de Russie (1), de 
Lituanie (1), de Hongrie (2) et de Roumanie 
(2). 
D'ici quelques semaines un hors série de 
"Hisse et Ho !" paraitra sur  cette rencontre. 
Encore merci à chacun et à tous ! 
 

 Assemblée de la province "Arc en Ciel"   
(Madagascar, Maurice, La Réunion, 
Seychelles) : 3 970 € 
 

 Une retraite à Trosly  
pour les ukrainiens et les russes 
Prêchée par Jean Vanier sur le thème : "Je 
vous donne ma paix" : 5 000 €  
Un recueil de témoignages sera publié 
dans le prochain numéro. 
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Se mi permetto di affrontare un tema 
come la pazienza, non è certo per par-
lare della mia, che purtroppo raggiunge 

presto il suo limite. Penso invece ai genitori di 
figli disabili, che vivono questa grande prova in 
una solitudine tale, da suscitare nel mio cuore 
una compassione profonda. Stringendo ami-
cizia con molti di loro, ho potuto toccare con 
mano l’infinita pazienza che dimostrano ogni 
giorno. In particolare, ho imparato molto da 
Camille e Gérard, genitori di due ragazzi affetti 
da una grave disabilità mentale. Mi ha colpito 
soprattutto Camille, donna di grande tempera-
mento e costantemente orientata all’efficienza. 
Camille mi raccontava come si era svolto il po-
meriggio che aveva programmato per smistare 
la posta inevasa. Loïc era lì con lei, e cercava di 
afferrare i fogli per stropicciarli o farli a pezzi 
con le mani, e nella smania gettava a terra una 
pianta, accompagnando ogni gesto con incon-
tenibili esplosioni di riso, dopo una notte pas-
sata quasi in bianco… Per non parlare delle in-
terminabili trafile burocratiche per trovare una 
struttura adatta a lui, e le due notti passate in 
treno per andarlo a trovare fino al dipartimen-
to della Lozère, dove si trovava il centro che lo 
ospitava…

Non tutti i genitori devono confrontarsi con 
prove così dure, ma tutti devono far fronte a 
difficoltà fuori dal comune. Ciò che sostiene i 
“genitori comuni” nel loro compito, è la visibi-
lità dei progressi del loro figlio, la certezza qua-
si scontata che nell’arco di pochi mesi le notti 
torneranno ad essere tranquille. Fra un anno 
andrà a scuola, poi farà la maturità e troverà un 
lavoro che gli piace… Con un figlio handicappa-
to si tratta invece di avere pazienza ad oltranza. 

Qualcosa dentro di noi si spezza, rischia di sca-
tenare in noi un senso di ribellione o di indurci 
allo scoraggiamento. Crediamo di non farcela, 
abbiamo paura di  farcela.  

Uno dei frutti dell’amore

Nel suo meraviglioso inno all’amore, San 
Paolo scrive: “L’amore è paziente”. Questa 
pazienza non possiamo acquisirla unicamente 
con le nostre forze. è Gesù che, dopo averci 
amato fino alla fine con la sua passione e mor-
te, con un eroismo silenzioso e straziante, poi, 
attraverso la sua Resurrezione, ci invia lo Spiri-
to Santo per renderci a nostra volta capaci di 
amare, senza mai stancarci. La pazienza (dal 
latino pati, soffrire) è uno degli otto frutti del 
suo Amore. Non è possibile separare la pazien-
za dalla speranza; essa fugge la rassegnazione, 
la rinuncia. Essa fa appello all’umiltà, è vicina 
alla dolcezza e alla tenerezza.  

Il comportamento difficile, la dipendenza o il peso dell’accudimento: l’handicap 
di un figlio mette spesso a dura prova la pazienza dei suoi cari. Marie-Hélène 
Mathieu medita su questa virtù, che di fatto è un sinonimo dell’amore. 

Lettera di Marie-Hélène

L’infinita pazienza  
dei genitori
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Sulle orme dei santi

Lungo questa strada, troviamo compagni 
straordinari: i santi. Francesco di Sales è quello 
che ci conforta maggiormente, perché aveva un 
carattere impetuoso e collerico. Ed è diventato 
il santo della dolcezza. Un giorno, rimprovera-
to per l’eccessiva pazienza, dimostrata nei con-
fronti di un visitatore alquanto insolente, repli-
cò:  ”Ho preferito restare in silenzio piuttosto 
che perdere in un quarto d’ora la poca pazienza 
che da ventidue anni mi sforzo di raccogliere, 
goccia dopo goccia, come la rugiada dal mio 
povero cuore”.

Francesco ci rivela il suo segreto: “Prega-
te incessantemente”. Ma è anche realista. A 
una mamma oberata dagli impegni, consiglia: 
“Prendetevi sette minuti per stare cuore a cuo-
re con il Signore poi, nel corso della giornata, 
rivolgete di frequente un’invocazione o uno 
sguardo verso di Lui”.

La fatica è il primo nemico della pazienza. Al 
colmo dello sfinimento, molti genitori si arrab-
biano e iniziano a gridare. A loro volta i figli si 
mettono a gridare, perché l’impazienza è con-

tagiosa. è necessario quindi prendere le misure 
necessarie, senza colpevolizzarsi, e fare appel-
lo agli amici, prendersi un tempo di riposo, se 
possibile.

Pazienza verso Dio. Egli scrive dritto con 
linee curve. “La nascita di Patrick è stata una 
catastrofe. Oggi che compie vent’anni, ci ren-
diamo conto che ci ha destabilizzati, ma anche 
trasformati”.

Pazienza verso noi stessi. Spesso schiacciati 
dai sensi di colpa, facciamo fatica a sopportare la 
nostra mediocrità, la nostra impazienza… Ascol-
tiamo il giovane François ripeterci: “Dio mi ama 
così come sono. Dio ti ama così come sei”. 

Pazienza verso nostro figlio. Per crescere e 
progredire, la nostra pazienza gli è necessaria 
come l’aria che respira.

Nostro figlio, è lui il nostro maestro di pa-
zienza!

Articolo del  No 217 di Ombres et Lumière,  
maggio-giugno 2017


